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Материалы агентства

Секс и мировое правительство / Андрей Ганжа, Сергей Климовский
С подачи Femen Украина все-таки вошла в Европу, и без всякого разрешения на то Еврокомиссии или референдума в 
самой Украине. Вошла прямо в Париж – ее культурное сердце. Вошла с обнаженной грудью, но это почему-то не вызвало 
ликования у парижан.

Два десятка активисток украинской Femen 18 ноября по полной «засветились» топлесс  в Париже. Они облили 
антиправительственную демонстрацию адептов семейных ценностей белым аэрозолем из баллончиков с надписью 
«Сперма». Естественно, что мужчинам-демонстрантам, католикам, это не понравилось. Поскольку полуголые барышни с 
монашескими накидками на головах проделывали это отнюдь не кокетливо и, главное, не в интимной обстановке. 
Демонстранты отобрали баллончики у Femen и пинками погнали их с площади. Возникла потасовка. Этот любительский 
бой без правил своим непрофессионализмом огорчил полицию, и она на правах арбитра пригласила Femen к себе в 
автомобили. Команда Femen любезностью полиции воспользовалась, чувствуя, что проигрывает перипетии ближнего боя. 
К тому же, было прохладно, да и в том, чтобы прокатиться по Парижу в машине с мигалкой тоже есть свой шарм. Не 
каждая украинка может себе это позволить.

Но если для украинской Femen борьба за морально-культурный «прогресс» во Франции, похоже, уже закончена, то для 
самих французов она входит в апогей. Тема «браков для всех» во Франции стала столь же топовой, как темы «кризис» и 
«конец света».

Расколотая Франция

Проект французского президента Олланда «Браки для всех» идентичен изменениям, которые модно вносить в брачное 
законодательство по всему миру, признавая пары геев, лесбиянок, бисексуалов и транссексуалов (ЛГБТ-сообщество) 
обычной семьей. Но его внедрение натолкнулось здесь на национальную особенность бракосочетания. Если в 
большинстве стран роспись брачующихся является обязанностью заурядного чиновника, то во Франции это священный 
долг мэра города. Но 21 ноября более 17 тысяч мэров и их замов, назвав себя «коллективом мэров за детство», направили 
Олланду письмо, где отказались регистрировать такие браки, поскольку это противоречит их убеждениям. Мэры – люди 
выборные, и уволить их за невыполнение закона, в отличие от служителей загса, не может даже президент Пятой 
Республики. Демократия, однако…

Олланд оказался перед фактом, – принять закон можно, но желающих его исполнять практически нет. Поэтому в 
законопроект внесли правку, что мэр может поручить регистрацию таких браков другим муниципальным служащим, если 
ему лично делать это неприятно. Ассоциация геев и лесбиянок на такое «контрабандное» протаскивание закона  
обиделась, и заявила об отказе консультировать правительство Олланда. Левые, включая четвертого призера 
президентской гонки от «Левого фронта» Жан-Люка Меланшона, называя себя прогрессистами, тоже осудили Олланда за 
уступку «силам католической  реакции», и получили повод поговорить о предательстве социалистов.

Но к чему весь шум? Ведь во Франции, с 1999 года, государство регистрирует и  гражданский брак – Рacte civil de solidarité 
(«Соглашение о гражданском союзе»,  сокращенно ПАКС). От обычного брака он отличается тем, что процедура его 
оформления и расторжения проще, быстрее и дешевле. Болезненный «распил» имущества при разводе в нем стремится к 
нулю. По варианту ПАКС регистрируются любые любовные союзы, а не только однополые, что быстро сделало эту форму 
популярной. В 2008 году во Франции было заключено 140 тысяч таких союзов. В 2010 г. – уже 173 тысяч (а «традиционных» 
браков – 250 тысяч). Так что ПАКС в 2010-м составил 40% регистрируемых браков. И прогнозировалось, что он еще 
больше потеснит брак.

Тем самым, ПАКС, введенный как переходная форма для придания однополым союзам в будущем статуса официального 
брака, оказался востребован и разнополыми партнерами. В 2008 г. именно они заключали 95% таких союзы, и лишь 
пятипроцентный остаток пришелся на тех, для кого собственно и вводился ПАКС. Как не парадоксально, но от такого 
узаконивания прав секс-меньшинства выиграло и секс-большинство, переведя свое «грешное сожительство» (по 
определению церкви)» на легальное положение.

 Но если ПАКС уже приравняли к браку, то зачем Олланд лоббирует закон о «браке для всех»? Ведь де-юре секс-
меньшинства его уже получили. Может причина не в ущемлении их прав, а в чем-то другом?

Кому это нужно?

Может возникнуть впечатление, что «борьба за счастье геев, лесбиянок и прочих» - это  борьба за права человека между 
силами прогресса и реакции. Именно так ее часто и подают, особенно левые.  

Тогда, правда, становится непонятно, почему ПАКС во Франции, в качестве закона по защите прав секс-меньшинств, левые 
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и правые ввели совместно. Его «генетический отец» – Лионель Жоспен, тогдашний премьер Франции и социалист, в 
молодости бывший троцкистом, а «крестный отец» – президент Жак Ширак, представитель правых. Заметим, некоторые 
троцкистские группы США еще в семидесятые годы стремились возложить часть миссии пролетариата на геев и лесбиянок, 
ссылаясь, что они тоже угнетенные. А что было делать, если пролетариат почему-то массово не шел на баррикады 
классовых боев? Но троцкистам это не помогло.

Затем идею подхватили социалисты. В Испании, Португалии и скандинавских странах они внесли «браки для всех» в свои 
предвыборные программы и пропаганду, и дебаты на эту тему в «жирные нулевые» заслоняли обычную риторику левых о 
труде и капитале. Тем более, что мировой финансовый кризис еще не был объявлен. Но социалисты влиятельны не везде, 
поэтому в Великобритании эту идею лоббируют премьер-консерватор Дэвид Камэрон, а в Шотландии – правящая 
Националистическая партия. В Норвегии этот проект, внесенный коалицией левых и центристов, поддержали и 
консерваторы, и либералы. Так что в вопросе сексуальных реформ различие между левыми и правыми размывается, а 
инициатива их лоббирования зависит от политической ситуации.

Полного единства в этом вопросе нет на у правого, ни у левого электората. Треть избирателей, голосующих обычно за 
Консервативную партию, заявили в этом году Камэрону, что не поддержат ее на выборах, если он заставит церковь 
регистрировать «браки для всех». Англиканская  церковь пока сопротивляется. Протестантские церкви Швеции и Дании 
венчают однополые браки, но православная церковь Греции против даже гей-парадов. В США, где гей-парады уже обычное 
явление, хотя лишь единичные штаты недавно решились на ПАКС, а в 39 штатах однополые браки запрещены. 

«Старые левые» на Кубе и в Китае, долго и подозрительно смотревшие на этот процесс как идеологическую диверсию 
империализма, уже третий год не препятствуют гей-парадам, хотя брачное законодательство менять не спешат. 
Любопытно, что возглавляют такие шествия в Гаване дочь и племянница Фиделя Кастро. Зато «новые левые» 
правительства Венесуэлы и Боливии остаются в стороне, а идейно близкие им власти Бразилии не только ввели ПАКС, но 
и проводят самые крупные в мире гей-парады, собирающие от 1 до 3 млн. человек.

Все очень ситуативно. Для бразильцев – это еще один повод пофестивалить ради туристических кошельков, для 
европейских социалистов – способ поднять рейтинг, для Кубы и Китая – избежать темы «зажима прав человека», для 
правительства Турции, первой страны ислама, решившей в 2015 г. провести гей-парад, – это уступка Евросоюзу, куда очень 
хочется вступить. Мотивы лоббистов различны, что и заставляет искать источник этой мировой тенденции вне оных.

Где источник?

Логично предположить, что источник – само ЛГБТ-сообщество, впервые громко заявившее демонстрациями в США и 
Европе о своих правах в далеких семидесятых годах. До 1990-х их всерьез не воспринимали - не столько из-за специфики 
требований, сколько  из-за малочисленности. В частности, в 10-миллионной Португалии к 2011 году оформили однополый 
брак всего 221 пара. В Испании (47 миллионов граждан) с 2005 года в среднем ежегодно регистрируется около 3 тысяч 
таких браков, что менее 2% от общего числа браков. В 5-миллионной Норвегии, где такие браки регистрируются с 1994-го, 
в среднем в год ими сочетаются 200-300 пар. ЛГБТ-сообщество явно не столь массово и богато, чтобы оплачивать пышные 
гей-парады. И не молодо: средний возраст брачующихся в нем 40 лет, что явно диссонирует с картинками с парадов.

Из среды самих геев и лесбиянк все чаще звучит критика гей-парадов за их карнавальность, искажающую исходные 
правозащитные цели движения, за их политизированность и коммерциализацию. С этим нельзя не согласиться. Похоже, 
гей-парады сейчас больше нужны торговцам пивом, политикам, турфирмам да пир-агентствам, чем самим геям и 
лесбиянкам. Часть последних даже считает появление на них трансвеститов и обнаженных людей дискредитацией своих 
идей и оскорблением общечеловеческой морали. К тому же, известны случаи применения админресурса для создания 
массовки на гей-парадах.

Но больше настораживают иные тенденции. Общая схема реформы – сначала ПАКС, затем «брак для всех». Однако, 
узаконив в 2009 году «брак для всех» Швеция и Норвегия, а с этого года - и Дания, ПАКС отменили. Если Олланд введет 
«брак для всех», то и Франции грозит отмена популярного ПАКС, что заденет отнюдь не ЛГБТ-сообщество, а, скорее, 
интересы пока еще секс-большинства. . Если в Скандинавии гражданский брак устоявшееся явление (в Дании около 
половины детей сейчас рождается вне брака, что считается нормальным), то в католических странах к нему иное 
отношение. Эти различия в менталитете и обеспечили социалистам в Испании и Португалии поддержку идеи ПАКС 
населением, уставшим от контроля церкви за браком. Сходная ситуация и во Франции, поэтому украинские барышни из 
Femen в Париже явно оказалась не на стороне свободы и прогресса.

Так в итоге борьба за права секс-меньшинств в ряде стран может лишить всех  остальных «привилегии» гражданского 
брака, ставшего уже нормой. В 1990 году в Евросоюзе вне брака родилось 17,4% детей, в  2010-м – уже 37,4%. Даже в 
православной Греции эта цифра выросла с 2,2 до 6,6%.  Если учесть, что в ЕС активно вводится ювенальная юстиция, 
позволяющая государству отбирать детей за бедность или под предлогом насилия в семье, то не сложно представить, чем 
это грозит. Это не преувеличение, учитывая, что в Ирландии церковные приюты-тюрьмы, куда насильно помещали девушек 
родивших вне брака, ушли в прошлое только в 1990-ые, а число жалоб в суды на произвол ювенальных чиновников 
неуклонно растет.

Показательно, что после утверждения «брака для всех» государство стремится обязать церковь венчать однополые браки, 
отменяет слова «мама» и «папа» (в Великобритании их заменили термином родитель № 1 и № 2), а в школах вводят 
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предмет «культура секса» в рамках которого учителя обязаны говорить о красоте гомосексуальной любви. В 
Великобритании «красоту геев» преподают детям в государственных школах с 11 лет. Те же тенденции в странах 
Скандинавии, Нидерландах и Канаде – пионерах сексуальных реформ. В Швейцарии слова мама и папа отменили в 2010 г. 
как «дискриминационные выражения». 

Эти новации – не инициативы лесбиянок и геев, от имени и якобы по поручению которых кто-то ведет свою игру по 
изменению социума. Бытует мнение, что навязывание однополых браков – сравнительно безболезненный способ 
сократить якобы чрезмерно выросшее население планеты. В авторстве этого проекта подозревают Бильдербергский клуб и 
другие «филиалы мирового правительства», поскольку во «всемирный заговор геев и лесбиянок» уверовать нельзя. Но кто 
б не был источником таких новаций уже очевидно, – они нацелены на ликвидацию традиционной семьи как базовой ячейки 
общества и основы расширенного воспроизводства населения планеты. Ну, не рождаются дети в однополых семьях! А 
приемышей на всех не хватит.

Ликвидация семьи превращает человека в одинокий атом социума, делая его тем максимально уязвимым перед 
воздействиями любых организованных сообществ, будь то госслужбы, корпорации и т.д. Управление и манипулирование 
таким индивидуумом предельно облегчается, что и является главной целью проекта «браки для всех», скрытой под 
разговорами о демократизации и защите прав секс-меньшинств.

Андрей Ганжа, Сергей Климовский (Украина) - специально для ИА     REX  

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31872.html

Кто будет новым премьер-министром Украины: мнения
Президент Украины Виктор Янукович 3 декабря 2012 года принял отставку премьер-министра Украины Николая 
Азарова, удовлетворив его заявление. 

Премьер-министр обратился к главе государства с заявлением об отставке, в связи с избранием народным депутатом. 
По законодательству Украины отставка главы Кабмина влечёт за собой отставку всех министров.

ИА     REX  : Кто будет новым премьер-министром Украины?

Виктор Глеба, член президентского совета национального союза архитекторов Украины:

Обратите внимание на мотив Николая Азарова. Он заявил о своей отставке, хотя пару дней назад говорили о замене его 
Сергеем Арбузовым. Андрей Клюев сделал обратный ход — он сложил полномочия народного депутата в пользу 
государственного назначения в исполнительной власти. Такая рокировка интересна на фоне неопределённости 
со спикером Рады. Думаю, что Клюев будет либо премьером, либо спикером. Арбузова не хочет видеть никто кроме 
«семьи», поэтому борьба кланов за должности накалилась до предела. Что победит — деньги, отмытые на работах 
по Евро-2012, или «кризисные» деньги от валютных махинаций? Азарова списывать с кандидатов на премьерское кресло 
также не стоит — стабильность страны зависит от неизменности расстановки сил. Ключевой момент, мне кажется, это 
не то, кто будет премьером, а то, кто ответит за пропавшие в казначействе миллиарды, слитые с губерний и местного 
самоуправления деньги бюджетных программ по разным кодам бюджетной классификации.

Сандра Новикова, журналист и блогер:

Скорее всего, Николай Азаров останется премьер-министром. Дело в том, что эта отставка чисто техническая — по закону, 
правительство должно уходить в отставку после избрания новой Рады и нового президента. Вот правительство и ушло. 
Ну как ушло? Стало «исполняющим обязанности», только и всего. Скоро оно будет переназначено, вот и всё, хотя 
некоторые изменения в нем, думаю, всё же будут.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/interviews/31873.html

РФ нужны подразделения специальных операций: мнения блогеров
Группа руководителей аппарата Генштаба и Главного разведывательного управления (ГРУ) просит министра обороны 
Сергея Шойгу поскорее определиться с вопросом необходимости создания в России командования специальных 
операций (КСО). Высокопоставленный источник в Минобороны сообщил «Известиям», что разработчики проекта 
такого командования добиваются встречи с министром.

— В октябре этого года проект был представлен представителями Генштаба и ГРУ на рассмотрение тогдашнему 
министру, но Сердюков без объяснений наложил резолюцию «Не считаю целесообразным», — заявил собеседник.

Согласно проекту, в состав командования специальных операций должен войти центр специального назначения 
Минобороны «Сенеж» (он подчиняется лично министру), бригада спецназа одного из военных округов, вертолётная 
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эскадрилья на базе Центра боевого применения и переучивания личного состава армейской авиации (ЦБП и ПЛС) 
в Торжке и эскадрилья транспортных Ил-76 с аэродрома Мигалово под Тверью. 

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Макспарк опрос 
по теме «Нужны ли РФ подразделения специальных операций?».

Результаты опроса по теме «Нужны ли РФ подразделения специальных операций?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших 
положительный ответ

% участников опроса

Нет, не нужны 95 10%

Да, нужны 722 77%

Трудно ответить 60 6%

Свой вариант ответа 65 7%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Роман Суханов:

Естественно подразделения специальных операций нужны, и чем больше и профессиональней они будут — тем лучше. 
Такие подразделения намного эффективней многочисленных тяжеловооружённых армий.

Василий Загогулько:

Да, нужны. Для выполнения мобильных войсковых операций, а также совершения разведывательно-диверсионных рейдов 
в тылу противника. Современная война — это череда локальных конфликтов, когда сначала внедряются провокаторы под 
прикрытием, потом диверсанты, потом спецназ. А армия только фиксирует факт конфликта своим прибытием в созданную 
горячую точку с целью «навести свой порядок». Подразделения специальных операций усилиями прежнего министра 
обороны уничтожены. ГРУ, фактически ликвидирован. Всего грушников со всем персоналом и гражданскими уборщицами 
было не более 3 тыс человек. А сейчас их три калеки. И те полковники управления. И штатная численность разведчиков 
сокращена до численности бюрократического аппарата. Иначе говоря, для составления разного рода отписок. А вот работу 
делать уже не кому. Да и незачем. Потому как, главная цель по выражению бывшего министра образования Фурсенко — 
это создание качественного потребителя. А такому полу-индивиду не нужны, ни разведка, ни армия. Его удел стойло 
и кормушка. Северный флот остался без ПДСС. От батальона диверсантов осталось три подполковника с портфелями. 
И так везде. Спецназ родов войск за редким исключением — тоже (не путать с войсковой разведкой). Войсковая разведка 
занята сбором данных в прифронтовой полосе для обеспечения тактического манёвра своего соединения. ГРУ — это 
разведструктура, непосредственно подчиненная Генеральному Штабу. Где решаются вопросы на перспективу. Очень часто 
задачи разведчиков ГРУ идут параллельно с задачами разведчиков СВУ. Иногда они помогают друг другу. Но иногда 
и соперничают. Кроме того ГРУ имеет силовое прикрытие, а вот СВУ-шники работают исключительно в автономке. Есть 
спецназ МВД и ФСБ. Но это не вотчина министра обороны.

Сергей Ольховский:

Общая численность сотрудников различных силовых структур (полиция, внутренние и другие войска), по различным 
оценкам, достигает 2,5 млн человек. Вместе с армией — около 4-х миллионов. Но, и этого кое-кому мало — собираются 
ещё создавать национальную гвардию, подчинённую непосредственно президенту страны, до полумиллиона штыков. Такое 
количество для нашей страны непомерно велико, и его нужно сокращать.

Сергей Кторов:

Странный вопрос. А нужны ли армии танки? Армии нужно всё, что способствует выполнению её задач на ТВД. 
Спецподразделения же типа коммандос нужны стране вообще, если эта страна позиционирует себя, как глобального 
игрока.

Николай Львов:

Такие подразделения необходимы любой армии и любой стране (даже Монако), но их создание зависит от уверенности 
власти в своей популярности и не сменяемости — бойцы даже не большого подразделения в считанные часы способны 
изменить структуру власти и личности в ней. Пример — штурм дворца Амина.

Добавим, что опрос проводился с 30 ноября по 5 декабря. В нём приняли участие 942 блогера, оставивших 101 
комментарий по теме опроса.

Напоминаем, эксперт ИА REX, писатель Михаэль Дорфман (Нью-Йорк, США) считает, что в таких сообщениях мало что 
говорится конкретно. «В США аналогичные подразделения существуют, но от греха, как говорится, подальше, 
их рассредоточили. Подразделения особого назначения имеются во всех родах войск, хотя корпус морской пехоты (маринс) 
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тоже в принципе должен бы заниматься подобными делами. Имеются аналогичные подразделение и в ЦРУ, и Агентстве 
по борьбе с наркотиками и в других силовых силовых структурах, а также территориально. Всё это должно, по идее дать 
политическому руководству страны свободу выбора для осуществления своих целей, а не зависеть от одного силового 
центра. В таком подходе есть свои достоинства и недостатки. На мой взгляд, концентрация силы в руках военных 
технократов может торпедировать решения руководства страны и необходимо разнообразие и для того, чтобы принять 
оптимальное решение в критической ситуации и для того, чтобы привести его в жизнь», — отмечает эксперт.

В то же время эксперт ИА REX, политконструктор Юрий Юрьев находит два интересных нюанса. «Во-первых, всё, что 
здесь в проекте расписано, узнаваемо в качестве... МЧС. Так что не стоило бы учить Шойгу мобильности, он сам об этом 
всём хорошо знает, не мебельщик. Предлагающие без заказа — рискуют, ведь от их предложений, пока лишь засветка 
в СМИ. Во-вторых, не стоит говорить о подчинении спецназа армии главнокомандующему, поскольку задача спецчастей — 
работать на Генштаб. У Верховного есть и армия с флотом со своим спецназом, и безопасность со своим спецназом, 
и МЧС со своим спецназом, и ФСО, что тоже со спецназом, возможно контролирующий вышеперечисленные, чтобы они 
Верховного не спамили идеями круглые сутки», -резюмирует эксперт.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31874.html

Увеличение призыва из Дагестана снизит боеспособность армии: 
блогеры
Призыв на военную службу из Дагестана увеличится. Как сообщила 29 ноября 2012 года газета «Известия», такое 
решение в Минобороны приняли после встречи главы министерства Сергея Шойгу с президентом Дагестана 
Магомедсаламом Магомедовым. Накануне стало известно, что призывать больше дагестанцев Шойгу попросили 
представители республики в Государственной думе. Осенью 2012 года из Дагестана призвали только 
179 военнослужащих, и депутаты просили в следующем году увеличить квоту республики до трёх-пяти тысяч человек.  
Как рассказал член Госдумы от «Единой России», председатель комитета по делам национальностей Гаджимет 
Сафаралиев, по итогам переговоров дагестанского президента с Шойгу в 2012 году число призывников должно 
составить 4 тысячи человек. До 2010 года из Дагестана ежегодно призывали 10-20 тысяч военнослужащих, но затем 
квота республики резко снизилась. Как пишут «Известия», военные неофициально объясняли это 
недисциплинированностью призывников-дагестанцев, их склонностью к конфликтам и неповиновению командирам. 
Кроме того, в Минобороны опасались, что после прохождения военной подготовки на срочной службе жители 
республики могут пополнить ряды боевиков-исламистов. 

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Макспарк опрос 
по теме «Шойгу согласился призывать в армию больше дагестанцев. Прав ли он?».

ИА     REX  : Результаты опроса по теме «Шойгу согласился призывать в армию больше дагестанцев. Прав ли он?» 

Вариант ответа Число участников опроса, давших 
положительный ответ

% участников опроса

Да, прав. Все граждане РФ должны служить, независимо 
от национальности

502 37%

Нет, не прав. Это снизит боеспособность армии 666 50%

Трудно ответить 78 6%

Свой вариант ответа 93 7%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Татьяна Кох:

Видимо, для эффективной борьбы с русским населением недостаточно депутатского законотворчества, решили 
подстраховать ещё и подготовленной дагестанской армией. Они хотят служить, потому что после армии им легче попасть 
во власть, и в полицию, так мне чеченский студент-боксёр говорил. И ещё, чем больше «своих» будет у власти, силовой 
или законодательной, тем легче манипулировать сознанием народа.

igor zvonkov:

Дагестанцы и чеченцы всегда в армии были отличными снайперами и пулеметчиками, сам учил — знаю.

Андрей Лосев:

Право россиян из спокойных регионов защищать Россию грубо попирается этими вредоносными элементами. Одно 
снижение боеспособности. Родители не воспитали — армия не психушка и не садик.
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Аба Мурадов:

Конечно, некоторый всплеск нарушений будет. Там где командир на месте, как правило, нарушений или преступлений 
не бывает. Надо рассредоточить детей гор по подразделениям: не более 2-5 бойцов на батальон. Есть части и отдельные 
«горе-командиры», которые и провоцируют дагестанцев. С первого дня начинают оскорблять, обзывать. Всё в головах у них 
чеченский синдром. И это несут военные вроде бы офицеры. Не всё так однозначно с дагестанцами и кавказцами в армии.

Наталья Сидненко:

Сегодня Турция вкладывает большие деньги в Дагестан, в другие республики региона. Внешне всё выглядит безобидно: 
они открывают учебные заведения, организуют факультеты турецкого языка, создают религиозные центры. Так что, если 
дагестанцы не будут служить в российской армии, то они будут служить в турецкой. Надеюсь на мудрость Шойгу и его 
товарищей, которые всё сделают, так как надо.

Михаил Шатров:

Да ничего страшного нет в этом, и не будет, если сам командир, начнёт исполнять устав. Будут и полы мыть и выполнять 
все свои обязанности. В срочную служил вместе с чеченцами и ингушами из Грозного, так никаких проблем не было, кроме 
удержания от мата в их присутствии, так и они не хамили про наших мам. Дневалили, как все, на маршбросках сами своё 
тащили. Дедовщины у нас, в смысле издевательств, не было, всё, что положено молодым выполняли.

Vladimir Stutz:

Удивительно, откуда такие сомнения? Я дембель — 67. На подразделение в 50 человек было двадцать восемь 
национальностей во главе с командиром роты — евреем. До 91 года имели тесное общение со всеми сослуживцами. 
От острова Саарема и до Камчатки имели дружественное общение и не редкие встречи в Мелитополе (место службы). 
Сундуки (командиры взводов) командира роты боялись как огня, а мы, солдаты, его боготворили за честность 
и справедливость.

Геннадий Гуренко:

Служить должны все, независимо от национальности и кошелька,- это Конституция! Случись чего, за национальность 
не спрячешься. Проблемы в армии были всегда,- когда малые, когда побольше. Они должны решаться. А, коль 
не решаются сами, то командиры должны жить при солдатиках и всё держать под своим оком. Если офицерский состав 
имеет льготы (ранний выход на пенсию, льготный стаж, типа 1/3 «за боевые», от государства жильё, повышенное денежное 
содержание), — то надо эти льготы отрабатывать. Шахтёр и сталевар квартиры покупают сами (это как пример), как 
и отвечает сами за качество добытого угля и сваренной стали. Так давайте будем считать, что и офицерский состав 
способен решить вопрос с дисциплиной солдата, независимо от того — чеченец он, казах, или русский.

Александр Семёнов:

Безусловно, призывать граждан всех национальностей. Но с одновременным наведением порядка в войсках, и прежде 
всего, надо дать командирам право и обязанность нещадно отдавать под трибунал за воинские преступления. Служил 
с 72 по 98 год, и всё это время шли разговоры, что за самостоятельно вскрытые нарушения, показатели части 
(подразделения) должны не снижаться, а командир должен не наказываться, а поощряться, Но воз не только и ныне там, 
когда в ЧП виноваты все, кроме непосредственного виновника, но ситуация лишь ухудшилась! Помимо непосредственных 
начальников и суточного наряда, назначаются никаким уставом не предусмотренные обеспечивающие, старшие, дежурные 
командиры и ещё бог знает, кто! Офицерам, мичманам некогда заниматься своим делом — они не вылезают из нарядов 
и обеспечений, пасут личный состав, и в конце концов, просто забывают про службу. Последняя новация — к каждому 
солдату прикреплён «офицер-воспитатель», который должен два-три раза в неделю с ним наедине пообщаться и отразить 
это в очередной отчётности. Может, хотя бы Шойгу прекратит этот балаган, и совершеннолетние граждане, призываемые 
на службу, начнут сами отвечать за свои поступки?

Добавим, что опрос проводился с 30 ноября по 5 декабря. В нём приняли участие 1339 блогеров, оставивших 284 
комментария по теме опроса.

Напоминаем, эксперт ИА REX, писатель Михаэль Дорфман (Нью-Йорк, США) считает, что традиционно армия была 
крупнейшим и мощнейшим интеграционным Российского государства. «Армия строила российскую нацию, сближала 
и объединяла разрозненные славянские и неславянские племена России, помогала интегрировать миллионы инородцев, 
пришедших на службу России, разбивала феодальную и национальную рознь и спесь. Традиция, в основном, 
продолжалась и в Советской армии, где плечом к плечу сражались представители различных национальностей СССР», — 
отмечает эксперт. В то же время эксперт ИА REX, политконструктор Юрий Юрьев выражает надежду, что Шойгу готов 
к тому, чтобы не только обеспечить призыв, но и обеспечить службу. «А если службу ратную обеспечить не удастся, 
то пусть несут службу трудовую. Близ золотых рудников у южан всегда всё получается, невзирая на климат. Возможно, есть 
смысл послужить севернее, чтобы понять человеколюбие русской культуры. Может быть, в Коране, и запрещено что-то для 
мюридов, но в Коране ничего не сказано о северных оленях, и влиянии мороза на взаимовыручку, которое неплохо бы 
изведать всем, кто намерен пренебрегать правилами службы», — резюмирует эксперт.
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Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31875.html

Путин входит в тройку самых влиятельных политиков мира: мнения
Президент России Владимир Путин занял третье место в ежегодном рейтинге самых влиятельных людей мира по версии 
журнала Forbes. Лидером рейтинга снова тал президент США Барак Обама, второе место у канцлера ФРГ Ангелы Меркель.

Третье место в рейтинге: это триумф для Путина или обыденность?

Сергей Веревкин, журналист, политолог:

Надо сказать, новость эта неоднозначна. С одной стороны - президент России Владимир Путин по определению является 
одним из первых лиц планеты, и нахождение его в числе самых влиятельных людей мира не только закономерно, но и 
обыденно. Поэтому сообщения некоторых агентств с ликующими заголовками: "Путин попал в тройку самых 
влиятельных людей планеты" не только неуместны, но и в какой-то степени оскорбительны для президента России.

А вот то, что он стал там только третьим - это уже повод для серьёзного размышления. Сразу вопрос- кому это выгодно?

Зададимся вопросом – правда ли канцлер Германии имеет влияния больше, чем президент России? Ведь рейтинг – не 
европейский, а мировой. Но в то же время Путина передвинули по строчке - зачем? Вернёмся к вопросу - кому это 
выгодно? И попробуем ответить, кому.

Во-первых, США.  Все эти "списки Магницкого", проблемы с ПРО, расхождения вокруг Сирии и Ирана могут и иметь 
последствием третью  строчку в рейтинге. И отражают лишь раздражение "штатов" от неуступчивости Путина.

Во-вторых, премьер-министру России. Как известно, вокруг него с самого первого дня прихода Обамы к власти 
сколачивается некое подобие некоей общности людей, находящихся во власти в бизнесе и во власти в стране, 
настроенных, скажем так - яро проамерикански. Сколачивается в противовес национально ориентированному Путину.

В-третьих, «болотной оппозиции». Это в том числе и реверанс в их сторону: "ребята, мы вас не подведем, не сдувайтесь -  
вы еще пригодитесь. Запад вам поможет

И, наконец, Израилю. Ведь, как известно, его потуги руками Турции свергнуть правительство Сирии, и, тем самым, 
развязать себе и, в первую очередь, конечно же, США - руки для удара по Ирану все это время натыкаются не только на 
стойкий отпор со стороны народа Сирии, сплотившегося вокруг своего вождя и позицию президента РФ. Но жизнь все 
расставляет по своим местам. Расставит и сейчас.

Даниэль Штайсслингер, эксперт по Ближнему Востоку (Израиль):

А чего в этом удивительного? Россия — одна из великих держав, со вторым по величине ядерным потенциалом, с довольно 
большим общим объёмом экономики и с правом вето в СБ ООН. Было бы странно, если бы глава такого государства не 
был влиятельным человеком в глобальных масштабах...

Сандра Новикова, журналист, блогер:

Удивительно не  то,  что  Путин  признан  одним из самых влиятельных  людей мира – он  таковым и является, и я еще 
полгода назад, то есть сразу после выборов, говорила и писала, что  россиян  можно  поздравить:  они избрали 
президентом  одного из самых влиятельных и самого опытного политика в мире.

Однако  странно то, что второе место   заняла фрау  Меркель. Это неправильно – если уж  кому-то очень захотелось 
отодвинуть  Путина на третье место, то тогда  на втором  должен был оказаться  глава компартии Китая. Вот в таком  
случае  все было бы  и логично, и справедливо, и правильно.

Но на  второе место поставили  Меркель, и мы сразу должны себя спросить: а что бы это значило? Что хотят сказать этим 
составители рейтинга?   Ведь рейтинги, как всем известно,  давно уже превратились в оружие и инструмент.

Итак,   почему составители рейтинга решили сделать такой подарок фрау Меркель? А об этом недавно  написал   эксперт 
ИА     REX   Андрей Давыдов:  «Вы не заметили, что по мере того, как падает влияние США в мире, но зато возрастает 
вес Германии в Евросоюзе, немецкие политики буквально на глазах наливаются спесью и, перехватив пальму первенства 
у англосаксов, начинают активно учить Россию правам человека?» 

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31876.html

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/31876.html
http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/31875.html
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


       Запрещено для детей                      Информационный бюллетень от 07.12.12

Избавиться от делателей «1 декабря»
«Поток истории не раз давал нашему народу шанс построить сильное и успешное государство на многие века. Но только 
мы оказались способны осуществить эту великую миссию». Это цитата из статьи Нурсултана Назарбаева «Первый день 
новой эпохи», опубликованной в «Казахстанской правде» 1 декабря. Спустя четыре дня после публикации на интернет-
сайте «Казправды» было отмечено 917 заходов на статью. Прямо скажем, немного. А жаль. Статья по-своему интересная. 
Спичрайтерам нацлидера, очевидно, была поставлена задача возвеличить его заслуги, чтобы достойно отметить День 
Первого президента. В результате же вышла дискредитация елбасы, безусловно, выдающегося политика и экономического 
менеджера. Вчитайтесь в слова, которые я привел в начале. Может ли здравомыслящий человек  от своего имени 
пообещать, что дело его жизни переживёт века? Лизоблюды Назарбаева заставили его расписаться под текстом, который 
должен убедить нас, что это возможно.

Империя Александра Македонского была растащена его наследниками сразу после его смерти, значительно дольше 
продержалось созданное Тамерланом и римскими императорами, меньше века просуществовала советская империя, 
«тысячелетний» германский рейх и вовсе простоял лишь 12 лет. И не исключаю, что их основатели или, как принято 
сегодня говорить, идеологи обещали своим подданным, что труды их переживут века, а слава — бессмертна. Но сегодня, в 
XXI веке, утверждать подобное может разве что человек, не знакомый  с курсом истории за 9-й класс.

Ей-богу, кажется, что сам автор не читал своей статьи. Десятки раз на разные лады употреблены слова «великий», 
«величайший», «величественный». Сама газета в тот день вышла на 16 полосах, где лидер нации красуется на 19 (!) 
фотографиях. На следующий, воскресный, день вышел экстренный выпуск «Казправды» на 8 полосах с отчётом о 
праздновании Дня Первого президента. Заголовок главной статьи восхитителен: «Лучом утренней зари…», её автор — 
народная поэтесса Казахстана Фариза Унгарсынова.  Понятно, откуда такой «туркменский» заголовок: в самой статье же 
говорится, что «первые два десятилетия (независимости – А.Д.) — это лишь Рассвет, озаряющий великие перспективы 
нашей Родины».

Комментаторы в самом Казахстане публично не боятся говорить, что формируется культ личности Назарбаева. Нет, здесь 
что-то другое. Мы знаем, что такое культ личности Сталина, развенчанный Хрущёвым на XX съезде КПСС уже спустя три 
года после смерти тирана. Настоящего тирана, заметим. Мы знаем, как пытались формировать культ личности Хрущёва, 
больше похожий на пародию. И тоже помним, как это кончилось. Мы ещё не забыли, как лепили «личность» из «дорогого 
Леонида Ильича», что выглядело уже просто фарсом.

Но во всех этих случаях никто публично в той стране и пикнуть бы не смог о том, что идёт «культивация» лидеров. А если 
кто и смог, то мгновенно оказывался в психушке или на зоне…

Не то в стране елбасы. Здесь об этом говорят и пишут. Не боятся. Значит, нет того «культа», нет, если говорить серьёзно, и 
возможностей для этого. Казахстан – не Туркмения, пусть простят меня мои друзья туркмены. Другая ментальность у 
потомков кочевников-скотоводов. В Казахстане происходящее вызывает только безумное раздражение и горечь даже у тех, 
кто считает Назарбаева до сих пор своим патроном и благодетелем. Элита страны видит в происходящем национальную 
трагедию, ведь сомнению подвергаются действительно выдающиеся достижения, связанные с именем Назарбаева. 
Именно связанные, но вовсе не обязательно им лично или под его личным руководством совершенные или ему 
приписываемые.

Не бывает в истории всё гладко и безоблачно. Трагедии – часть нашей жизни и деятельности. В этой же лизоблюдской 
перводекабрьской истерии столько патоки и фальши, что просто оторопь берёт. Ни слова о проблемах, обнажившихся в 
последние год-два, о социальных конфликтах, об угрозах сепаратизма и исламского радикализма, о десятках терактов, 
совершённых всего лишь за последний год... Наконец, о Жанаозене, первая годовщина трагедии которого будет отмечаться 
16 декабря.

А ведь всё это тоже — эпоха Назарбаева.

Кстати, спустя год так и нет внятного ответа на главный вопрос: кто отдал тогда приказ стрелять по толпе митингующих?..

…В статье «Казправды» есть только приписываемое елбасы не очень внятное воспоминание о последних месяцах 1991 
года, когда Казахстан под его руководством готовился к провозглашению независимости, отвергая другие сценарии: «Такой 
ситуации я допустить не мог, потому что это означало только одно — межэтнические и социальные конфликты в обществе, 
углубление экономического кризиса».

А ещё там про поставленную перед страной задачу «создания Общества Всеобщего Труда как главного источника 
благополучия каждого казахстанца, каждой казахстанской семьи, процветания всего Казахстана». Бог мой, ну откуда 
берутся сегодня такие фантазмы, ведь, казалось бы, все уже знаем про «Утопию» Мора, про «Город Солнца» Кампанеллы, 
наконец, про сталинский ГУЛАГ, огромная часть которого лежала в казахских степях и где это Общество Всеобщего Труда 
было доведено до смертного совершенства!

Чего хотят сегодня лизоблюды, творящие из елбасы в целях, известных только им одним, недосягаемого для 
соотечественников «олимпийца», чуждого реальным проблемам своей страны?

Кому нужно нагнетание «пара» — до высокого и чрезвычайно опасного давления — в котле казахстанского социума? Я 
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имею в виду закрытие ряда оппозиционных СМИ в Казахстане. Эти действия неправовые по форме и антиобщественные 
по сути. Похоже, таким образом, зачищается информационное поле перед годовщиной Жанаозена.

Кто заставляет делать из елбасы уже при жизни деревянного истукана, выставляемого в провинциальном музее? Уже, 
оказывается, «нужно составить график для посещения музея студентами, чтобы они знакомились с жизнью и биографией 
президента», как сообщил на днях аким Северо-Казахстанской области Билялов…

Кто остановит это безумие?

Пожалуй, только сам Нурсултан Абишевич Назарбаев.

Смог же он остановить штатных курильщиков ему фимиама, готовых окончательно избавить его от президентских выборов 
пару лет назад…

Назарбаев уже пережил Сталина на несколько месяцев, и если он не хочет оставить свою страну в состоянии, когда на 
«ближней даче» тирана в марте 53-го, в преддверии «холодного лета» того же года, смертно передрались за власть его 
сподвижники, он должен избавиться от делателей «1 декабря».

Так что пожелаем елбасы доброго здоровья!

Аркадий Дубнов, обозреватель "Московских новостей", специально для "Новой" - Казахстан"

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31877.html

Против чиновников Минобороны и «Оборонсервиса» возбуждено ещё 
одно уголовное дело
Главным военным следственным управлением Следственного комитета Российской Федерации возбуждено уголовное дело 
по факту незаконной реализации объектов движимого и недвижимого имущества нефтеперевалочного комплекса, 
расположенного на мысе Мохнаткина Пахта в Мурманской области (ч. 3 ст. 30, ч. 3 ст. 285 и ч. 3 ст. 30, ч. 2 ст. 201 УК 
РФ (покушение на злоупотребление должностными полномочиями, повлёкшее тяжкие последствия и покушение 
на злоупотребление полномочиями, повлёкшее тяжкие последствия).

В рамках уголовного дела установлена причастность к совершению названных преступлений должностных лиц 
департамента имущественных отношений Минобороны России, а также лиц, выполнявших управленческие функции 
в дочерних зависимых обществах ОАО «Оборонсервис» и сторонних коммерческих предприятиях. Об этом сообщили 
в СК РФ 6 декабря 2012 года, передаёт корреспондент ИА     REX  .

По версии следствия, должностные лица департамента имущественных отношений Минобороны России подготовили 
и подписали у Анатолия Сердюкова, на том момент министра обороны России, правовые акты, обеспечивающие 
реализацию заинтересованным лицам по заниженной стоимости нефтеперевалочного комплекса с входящими в его состав 
железнодорожными подъездными путями, резервуарами для мазута, электрощитовой, зданиями котельной, а также 
мазутонасосной и сливными эстакадами. По предварительным оценкам, стоимость указанного федерального имущества 
была занижена более чем на 242 миллиона рублей.

При этом, указанный комплекс является единственным объектом, обеспечивающим функционирование Северного флота, 
других сил и войск, дислоцирующихся на Кольском полуострове.

Несмотря на неоднократные обращения, поступавшие от командования ВМФ России, возражавшего против указанной 
сделки, 17 октября 2012 года был заключен договор купли-продажи вышеназванных объектов нефтеперевалочного 
комплекса. В тот же день сторонами подписан передаточный акт, в соответствии с которым продавец передал покупателю 
в лице компании «Коммандит Сервис» приобретенные им объекты. Однако следствие успело вмешаться в процесс 
отчуждения государственного имущества и документы на передачу прав собственности на Мурманский 
нефтеперевалочный комплекс не были переданы для государственной регистрации. Таким образом следствию удалось 
пресечь незаконную сделку с государственной собственностью. Эта работа сейчас продолжается и по другим аналогичным 
фактам.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31878.html

В казахстанском Чимкенте опять стреляли, есть погибший
В Южно-Казахстанской области (ЮКО) произошла массовая драка, участники которой применили огнестрельного оружие, 
один человек погиб, сообщает 6 декабря пресс-служба областного департамента внутренних дел (ДВД). По данным 
полиции, 6 декабря, в 12 часов 36 минут местного времени (10.36 мск) в ДВД поступило сообщение из больницы скорой 
помощи о том, что в операционное отделение доставлены 7 человек с огнестрельными ранениями – все работники одной и 

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/31878.html
http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/articles/31877.html
http://www.novgaz.com/index.php/2-news/736-%D0%B8%D0%B7%D0%B1%D0%B0%D0%B2%D0%B8%D1%82%D1%8C%D1%81%D1%8F-%D0%BE%D1%82-%D0%B4%D0%B5%D0%BB%D0%B0%D1%82%D0%B5%D0%BB%D0%B5%D0%B9-%C2%AB1-%D0%B4%D0%B5%D0%BA%D0%B0%D0%B1%D1%80%D1%8F
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


       Запрещено для детей                      Информационный бюллетень от 07.12.12

той же фирмы, пятеро из них проживают в Чимкенте, и ещё двое - жители станции Бадам. Один из пострадавших, 1980 
года рождения, скончался в больнице в результате кровопотери. Он получил дробовое ранение в области левой голени.

«Как установили сотрудники ДВД ЮКО, выехавшие на место происшествия, события происходили на 716 километре 
автодороги Алма-Ата-Термез в районе строящегося завода по переработке бытовых отходов», - сообщили в ДВД. 
Выяснилось, что руководство фирмы задолжало сотрудникам заработную плату. Это и стало причиной конфликта. «В ходе 
драки мужчины применили огнестрельное оружие, впоследствии которого были ранены несколько участников драки. На 
месте происшествия криминалистами изъяты несколько стреляных гильз, назначена баллистическая экспертиза», - 
говорится в сообщении пресс-службы.

В настоящее время следственно-оперативная группа Департамента внутренних дел ЮКО ведёт работу по розыску и 
поимке зачинщика массовой драки. Его личность установлена, это уроженец Актюбинской области, 1970 г.р., ранее 
судимый за хулиганство, проживает в Чимкенте. По факту возбуждено уголовное дело сразу по нескольким статьям УК РК, 
в том числе 96 «Убийство», 257 ч.3 «Хулиганство». Ведётся расследование.

Такие новости приходят из Чимкента всё чаще. Предыдущая перестрелка со смертельным исходом имела место 29 
октября в посёлке Забадам, 7 сентября в самом Чимкенте в результате молодёжной «разборки» погиб студент колледжа.

Похоже, власти не контролируют ситуацию с огнестрельным оружием, которое находится на руках у населения. По 
некоторым данным, массовое вооружение местных жителей произошло вследствие волнений в соседней Киргизии, когда в 
Казахстан через прозрачную границу хлынул поток нелегального оружия. Позже берег реки Чу, по которому проходит 
граница, с казахской стороны был обустроен по всем правилам, что пресекло дальнейшую контрабанду, однако ранее 
попавшее на юг страны оружие продолжает гулять по рукам.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31879.html

Высокий порог для отставки мэра обезопасит москвичей от «городских 
сумасшедших»: политолог
Москвичи должны иметь право отозвать мэра, но, вместе с тем, должны создавать «защиту от дурака». Об этом заявил 
гендиректор Центра политической информации Алексей Мухин корреспонденту ИА     REX  , комментируя одобренный 
Мосгордумой в первом чтении законопроект об отзыве московского градоначальника.

«Моё мнение на сей счёт очень простое: граждане Москвы должны иметь право отозвать мэра, работа которого 
их не устраивает. Но, чтобы городские сумасшедшие, организовавшись в группу, не сделали это, что называется, 
технически, предусмотрен такой довольно высокий порог», — отметил Мухин.

По его мнению, существующие пороги не должны стать серьёзным препятствием в случае, если москвичи действительно 
пожелают отставки мэра: «Мне кажется, что если мэр будет демонстрировать устойчивый непрофессионализм, то набрать 
менее четверти горожан, чтобы отозвать мэра с его должности, будет несложно. Но мы, москвичи, должны создавать 
„защиту от дурака“, и именно с этим связана такая высокая планка».

Напомним, 5 декабря в Мосгордуме в первом чтении был одобрен закон «О порядке отзыва мэра Москвы». Законопроект 
был рекомендован и разработан Московской городской избирательной комиссией. Согласно закону, отставку мэра можно 
будет инициировать лишь спустя год после вступления мэра в должность. Мэр может быть отозван за нарушение 
законодательства страны или города, либо за неисполнение своих обязанностей. По закону, политические партии или 
группа избирателей в составе не менее 100 человек должны обратиться в суд. Для продолжения инициации отставки мэра 
инициативная группа должна впоследствии расшириться до 300 человек и пройти регистрацию в Московской городской 
избирательной комиссии. После этого инициаторам необходимо будет собрать подписи четверти горожан за 30 дней. Дату 
референдума назначает Мосгордума. В случае, если москвичи не поддержат отставку количеством более чем в 50%, 
то следующий референдум можно будет провести лишь спустя 2 года. В случае, если горожане выразят недоверие 
градоначальнику, Мосгордума обязана отправить информацию об отзыве мэра президенту РФ, после чего, 
по представлению президента, обязана принять решение об отставке.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31880.html

Устоят ли российские архивы под напором чиновников: мнения
Вокруг одного из самых известных в мире отечественных исторических учреждений — Российского государственного 
архива социально-политической истории, хранящего уникальные документы по отечественной и европейской истории XVIII-
XX веков, набирает обороты имущественный скандал. Издание «Столетие» пишет: «А началось всё в декабре прошлого 
года, когда Департамент имущества Москвы направил в адрес руководства архива письмо, в котором предложил в срочном 
порядке освободить здание. Сотрудникам вместе с их бесценными, в буквальном смысле слова, документальными 
и музейными коллекциями — предписано быстренько съехать в недостроенные аптечные склады на Стрелецкой улице. 
Не моргнув глазом, чиновники рекомендовали „переместить“ ценнейшее предметы историко-документального и музейного 

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/31880.html
http://www.iarex.ru/
http://www.iarex.ru/news/31879.html
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


       Запрещено для детей                      Информационный бюллетень от 07.12.12

наследия мирового уровня в сущую развалюху, где раритеты сгниют за полгода, а межэтажные перекрытия, изъеденные 
коррозией и разрушенные дождями, рухнут на головы историков-архивистов»

Устоят ли российские архивы под напором чиновников?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Не только здания госархивов не устоят перед мощным давлением рынка, но и сами архивы будут в основном 
распроданы — если это не случилось уже, просто никто в них подробно ещё не рылся. Не стоит сомневаться в том, что 
первая же ревизия со стороны власти, придущей на смену «ельцинской династии», целью которой станет подтверждение 
наличия исторических документов, выявит тотальную недостачу реликвий.

На заре «новой России», в начале 90-х гг., было принято писать о проклятых большевиках, которые продали из музеев 
и запасников все драгоценности царских времён — картины, бриллианты, иконы, крестики, документы и другие артефакты. 
Однако при сегодняшнем уровне коррупционного жора вряд ли кто рискнёт поклясться, что государственные архивы 
остались единственной нетронутой нишей, зоной благополучия и высочайшего порядка. Поэтому уже очень скоро станет 
ясно, что здания архивов можно спокойно продавать, так как хранить в них уже практически нечего. И, наконец, 
со спокойной душой сбить с фасада архивного здания на Большой Дмитровке, барельефы классиков марксизма-
ленинизма, давно беспокоящие предпринимательский глаз.

Людмила Богуш-Данд, бизнес-тренер (Украина — США):

Ох, не устоят! Не сгниют, так сгорят. Чиновник — существо, чаще всего, низко-интеллектуальное, но высоко-жадное 
и коротко-смотрящее. В духовность не верящее, о будущем не переживающее, за державу не болеющее. Да, как бы, 
и не должно! Чиновник должен выполнять указания и делать это хорошо. И тут вопрос: а чьи указания-то? Очень похоже, 
что административная государственная структура не эффективна.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31881.html

Путин, как был лидером третьего центра силы в мире, так и остался: 
мнения
Президент РФ Владимир Путин занял третью строчку в рейтинге самых влиятельных людей планеты, после президента 
США Барака Обамы и канцлера Германии Ангелы Меркель, по версии журнала Forbes.

Эксперт ИА     REX  , политолог, сопредседатель Волгоградского регионального отделения «Деловой России» Андрей 
Куприков, считает, что смещение в рейтинге Forbes Путина со второго на третье место не является сенсацией.

«Путин как был представителем третьего по значимости центра влияния в мире, так им и остался», — подчеркнул эксперт.

По его словам, то, что китайский лидер не вошёл в тройку, тоже не является чем-то из ряда вон выходящим.

«Основные события сейчас развиваются в Европе, США и, как бы не пытались либеральные СМИ представить по-другому, 
именно в России, Азия занята внутренними противоречиями по линии Китай-Индия-Япония. Пока что Путин остаётся 
серьёзной проблемой для запада, всё больше выскальзывая из его влияния и строя собственную политику», — 
резюмировал Андрей Куприков.

По мнению правозащитника Ефима Андурского, в том, что Владимир Путин вошёл в тройку самых могущественных 
людей планеты, его личная заслуга, пожалуй, невелика.

«Очевидно, что место Путина в тройке мировых форвардов могла бы занять и другая персона. Если бы её своим 
преемником избрал Борис Ельцин. Формально президент РФ, конечно же, избирается. Но становится им тот, на кого укажет 
действующий президент. Так было, в частности, и с местоблюстителем, роль которого сыграл Дмитрий Медведев, 
побывавший в президентском кресле исключительно благодаря Владимиру Путину», — отметил Ефим Андурский.

При этом он подчеркнул, что обладать могуществом недостаточно. Нужно это могущество употребить во благо страны.

«А у Путина, как уже не раз отмечалось, для России нет сколько-нибудь определённой стратегии, что обусловливает 
продолжение горбачёвской перестройки. Очевидно, что такую стратегию могли бы предложить российские интеллектуалы. 
Если бы получили соответствующий заказ. Но госзаказа на стратегию для России, увы, не существует. И это определённо 
заслуга президента Путина», — сказал эксперт.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31882.html
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Есть ли необходимость в приватизации инфраструктуры: мнения
Приватизация станет ключевой темой повестки дня для нынешнего российского правительства, и оно будет 
развивать все секторы экономики, а не только нефть и газ, заверил первый вице-премьер России Игорь Шувалов 
на встрече с группой двух десятков международных инвесторов. «В следующем году мы, может быть, придем к тому, 
чтобы продавать акции лучшей в мире судоходной компании „Совкомфлот“ здесь на бирже в Нью-Йорке», — сказал 
Шувалов на этой встрече, которая проходила в рамках «Дня России 2012» на Уолл-Стрит. По его словам, железные 
дороги, аэропорты, речные порты, здравоохранение, образование — это те «сектора, которые могут оказаться очень 
прибыльными для инвесторов».

Есть ли необходимость в приватизации инфраструктуры?

Андрей Куприков, политолог, сопредседатель Волгоградского регионального отделения «Деловой России»:

Прежде чем проводить новый этап приватизации неплохо бы дать оценку результатам уже прошедшего, в том числе 
и залоговым аукционам, легитимность которых весьма сомнительна, как сомнительна практически вся крупная 
собственность в России. Порочность прошедшей приватизации 90-х привела к неприятию обществом собственности, 
а значит, ставит под сомнение сам институт частной собственности в стране. Что подтверждается и рейдерскими 
захватами и банальным отъемом бизнеса и предприятий.

Ефим Андурский, правозащитник:

Железные дороги даже при царе не были частными, оставаясь в доверительном управлении. Так же следовало бы 
поступать и с прочей инфраструктурой, включая аэропорты, морские и речные порты, а еще — локальные монополии типа 
водоканала. Не понимаю, как можно говорить о прибыльности здравоохранения, образования и жилищного фонда? 
Неужели не ясно, что государственная функция жизнеобеспечение населения не совместима с коммерциализацией? 
Первому вице-премьеру России Игорю Шувалову надо бы знать, что качество как таковое обеспечивается не только 
эффективностью, но и устойчивостью.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Частичное и управляемое акционирование — это несомненно лучше, чем отчуждение имущества во времена «ваучерной 
приватизации». И контроль государства остаётся, и капитализация повышается, тем самым повышая 
конкурентоспособность. Но пока не прописаны досконально все процедуры — всегда будет шанс утраты имущества через 
рейдерство. Не впервой... И истинную цель действий правительства, возможно, будет увидеть лишь в процессе, это 
надстройка ценностей поверх имеющегося или же — кража имеющегося под предлогом надстройки.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31883.html

Третья позиция Путина в списке «Forbes» заслужена: политолог
Специалисты издания «Forbes» адекватно оценили расстановку сил. Об этом заявил гендиректор Центра политической 
информации Алексей Мухин корреспонденту ИА     REX  , комментируя опубликованный в «Forbes» список самых 
могущественных людей мира.

«В данном случае господа из журнала „Forbes“ совершенно адекватно оценили расстановку сил. Мне кажется, что Барак 
Обама, несмотря на сложности, которые испытывает американская экономика, действительно эффективно исполняет 
обязанности президента, и, контролируя самую мощную военную машину, он снова находится на первом месте 
по влиятельности», — сказал специалист.

По его мнению, акции протеста оппозиции испортили президенту России Владимиру Путину имидж, но незначительно: 
«Что касается третьей позиции Владимира Путина, то ему, конечно, очень сильно испортили картину протесты декабря 
2011 года — мая 2012 года, создав некоторую иллюзию того, что он не контролирует ситуацию в стране. Но к концу года всё 
стало на свои места, и мне кажется, что третья позиция Владимира Путина в этом списке тоже вполне заслужена».

Напомним, издание «Forbes» опубликовало список самых могущественных людей мира. Первую строчку в рейтинге занял 
переизбранный в ноябре 2012 года президент США Барак Обама. Вторую строчку заняла канцлер Германии Ангела 
Меркель. Третье место занял также переизбранный, но уже в марте 2012 года, президент России Владимир Путин.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31884.html

Турпоток из России в Венгрию: данные двух стран существенно 
разошлись
ИА     REX   публикует материал из цикла «Отдых и     туризм»  , подготовленный в рамках совместного проекта с Travel Russian 
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News.

В период с январь по сентябрь 2012 года  в гостиницах Венгрии остановились 112 700  россиян, что на 25,5 % превышает 
прошлогодний показатель. Об этом TRN сообщили в  Бюро советника по туризму Венгрии.

За отчётный период Россия заняла первое место по средней продолжительности пребывания туристов в венгерских отелях 
- 4 дня (+3,7 %).

Всего за 9 месяцев текущего года в отелях Венгрии останавливалось 2 820 400 (+9,2 %) иностранцев, которые провели в 
местных гостиницах 7 446 700 ночей, что на 10,8 % больше, чем годом ранее.

Известно, что Венгрия славится своими бальнеологическими курортами. По итогам прошедшего периода они стали еще 
популярнее на туристическом рынке. Так, иностранцы за 9 месяцев 2012 года в бальнео-отелях Венгрии провели 1 012 800 
(+28,4 %) ночей, а в Wellness отелях - 822 600 (+7,2 %). Всего в бальнео-отелях разместилось 241 200 (+35,2 %) человек, а 
в Wellness отелях- 267 200 (+7,5 %) туристов.

На сегодняшний день туристы из России занимают второе место по проживанию в бальнео-отелях Венгрии. Количество 
ночей за период с января по сентябрь 2012 года составило 19 000, что на 46,8 % больше в сравнении с показателем 
предыдущего года.  

Стоит отметить, что в гостиницах Будапешта с января по сентябрь 2012 года останавливалось 81 591 (+21,3 %) россиян. 
Продолжительность пребывания туристов из России в столице страны составила в среднем 3,1 дня (+1,8 %).

Между тем, статистика Росстата существенно отличается от приведенных выше цифр, да и динамика турпотока, скорее, 
отрицательная. Так, по российским данным, за 9 прошедших месяцев в Венгрии побывало 39 463 россиянина (-14% к 
прошлому году). Из них 26 320 – с туристическими целями (- 19%), а в командировку ездили 2 382 человека (-17%). 

TRN обратился за комментарием к исполнительному директору АТОР Майе Ломидзе, которая так объяснила этот 
парадокс: «У Росстата с национальными офисами и комитетами статистики других стран всегда было расхождение по 
цифрам. Но в этом году это ощущается как-то особенно сильно. Так, например, ведомство констатирует снижение потока 
по Финляндии и Турции, но по факту эти направления сработали с плюсом. Что же касается Венгрии, то могу 
предположить, что часть туристов из-за банкротства национальной венгерской авиакомпании Malev полетели в страну 
через Вену.  Насколько мне известно, через австрийскую столицу в Венгрию вообще был довольно большой поток 
туристов. Почему такая серьезная разница в цифрах? Думаю, что многие россияне посещали страну через шенген, 
поскольку нацперевозчик «Аэрофлот» выставил довольно высокие цены на билеты».

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31885.html

Отставка мэра Москвы вряд ли состоится - горожане ему доверяют: 
депутат Мосгордумы
Для процедуры отзыва мэра Москвы нет оснований, поскольку столичные власти работают слаженно и эффективно. 
Об этом заявил депутат фракции «Единая Россия» в Московской городской думе, представитель «Молодой Гвардии 
«Единой России» Кирилл Щитов корреспонденту ИА     REX  , комментируя одобренный Мосгордумой в первом чтении 
законопроект об отзыве московского градоначальника.

«Пока закон принят в первом чтении, и есть время на поправки. Это норма, которую требует федеральное 
законодательство от городского законодательства. Мы приводим городской закон в соответствие с федеральными 
требованиями. Я не считаю, что процедура отзыва мэра состоится вообще, потому что для этого нет оснований: городская 
власть работает слаженно, эффективно, и занимается решением проблем горожан. Москва — город проблемный, 
серьёзный, сложный, это мегаполис, крупнейший город России, но все опросы общественного мнения показывают 
устойчивый уровень доверия москвичей к мэру», — сказал Щитов.

Он отметил схожесть процедуры инициации отставки мэра с процедурой проведения выборов: «Что касается реализации 
на практике, то это — требование федерального законодательства. Что же касается самой процедуры — есть ряд 
оснований, которые являются ключевыми для инициирования отзыва, а дальше проходит сбор подписей, регистрируется 
инициативная группа, формируется фонд по отзыву мэра, проводятся агитационные кампании, закон устанавливает 
правила проведения агитации по отзыву мэра, то есть, это процедура, схожая с процедурой выборов, только наоборот».

Напомним, 5 декабря в Мосгордуме в первом чтении был одобрен закон «О порядке отзыва мэра Москвы». Законопроект 
был рекомендован и разработан Московской городской избирательной комиссией. Согласно закону, отставку мэра можно 
будет инициировать лишь спустя год после вступления мэра в должность. Мэр может быть отозван за нарушение 
законодательства страны или города, либо за неисполнение своих обязанностей. По закону, политические партии или 
группа избирателей в составе не менее 100 человек должны обратиться в суд. Для продолжения инициации отставки мэра 
инициативная группа должна впоследствии расшириться до 300 человек и пройти регистрацию в Московской городской 
избирательной комиссии. После этого инициаторам необходимо будет собрать подписи четверти горожан за 30 дней. Дату 
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референдума назначает Мосгордума. В случае, если москвичи не поддержат отставку количеством более чем в 50%, 
то следующий референдум можно будет провести лишь спустя 2 года. В случае, если горожане выразят недоверие 
градоначальнику, Мосгордума обязана отправить информацию об отзыве мэра президенту РФ, после чего, 
по представлению президента, обязана принять решение об отставке.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31886.html

Надо увеличить количество прямых рейсов из Израиля в регионы 
России: глава Ростуризма
ИА     REX   публикует материал из цикла «Отдых и     туризм»  , подготовленный в рамках совместного проекта с Travel Russian 
News.

Накануне 4 декабря в рамках заседания российско-израильской рабочей группы по туризму, прошедшей в Иерусалиме, 
глава Ростуризма Александр Радьков заявил о необходимости увеличения количества прямых рейсов из Израиля 
в российские регионы. По словам руководителя ведомства, это позволит удовлетворить региональный спрос 
на направление, активно растущий года от года после отмены визового режима. Об этом TRN сообщили в пресс-службе 
Ростуризма.

Участники встречи констатировали, что дальнейшее расширение географии и объёма воздушных перевозок в будущем 
будет напрямую влиять на рост турпотоков в обе стороны.

Кстати, на сегодняшний день между двумя странами осуществляется 69 рейсов в неделю,- в основном, в Москву и Санкт-
Петербург.

Как уточнили в Ростуризме, встреча проводилась в рамках 10 сессии Смешанной российско-израильской комиссии 
по торгово-экономическому сотрудничеству.

«Учитывая сложную обстановку в регионе и последние кризисные события, российская сторона уделила особое внимание 
вопросам обеспечения безопасности туристов. Как проинформировали израильские коллеги, сделано все, чтобы 
обеспечить полную безопасность иностранных туристов, пребывающих в стране», — уточнили в ведомстве.

Ещё одной темой встречи был вопрос о взаимном продвижением национального туристского продукта. Кроме 
традиционного участия в профильных выставках «Интурмаркет» (г. Москва) и IMTM (г. Тель-Авив), стороны обсудили 
перспективы проведения взаимных годов туризма в России и Израиле. Как полагают туристические власти обеих стран, это 
позволит не только значительно увеличить турпоток, но и будет иметь культурно-познавательное значение.

Кроме того, на встрече была утверждена и подписана Программа совместных действий в области туризма на период 2013-
2014 годов. Также стороны подписали соглашение в области связи о взаимном сокращении тарифов на роуминг, которое 
планируется осуществить в течение ближайших нескольких месяцев.

По данным Росстата, за 9 месяцев 2012 года израильские граждане совершили 99 815 поездок в Россию. Показатель 
въезда граждан Израиля в Российскую Федерацию по сравнению с аналогичным периодом 2011 год вырос на 11%. Так, 
за 9 месяцев 2012 года, въездной турпоток из России в Израиль составил 241 962 поездки.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31887.html

Генпрокуратура начала проверку по факту пробок на трассе М-10
Генпрокуратура организовала проверку по ситуации с многокилометровыми пробками на федеральной дороге М-10 
«Россия». Об этом 6 декабря сообщает пресс-служба ведомства, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Отмечается, что поводом для проведения проверки «послужили многочисленные публикации в средствах массовой 
информации о ненадлежащей работе дорожных служб по содержанию участков названной автомобильной дороги 
федерального значения, в том числе по очистке от снега и предотвращению заторов».

Прокуратура намерена проверить исполнение законодательства об автомобильных дорогах, дорожной деятельности 
и безопасности дорожного движения в деятельности подведомственных Росавтодору учреждений и организаций, 
осуществляющих работы по содержанию федеральной дороги М-10. Соответствующие поручения направлены прокурорам 
Тверской, Новгородской, Ленинградской и Московской областей.

«По результатам проверочных мероприятий генеральной прокуратурой будет дана оценка эффективности принятых 
Федеральным дорожным агентством мер по предотвращению и устранению нарушений прав участников дорожного 
движения в период неблагоприятных климатических условий», — сообщает пресс-служба.
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Напомним, 30 ноября из-за большого количества выпавшего снега на трассе М-10 (Москва–Санкт-Петербург) 
на территории Тверской области образовались пробки в обоих направлениях, протяжённость которых достигала 200 км. 
Движение на автодороге начало нормализовываться только к вечеру 2 декабря.

Вице-премьер Дмитрий Рогозин на следующий день доложил председателю правительства Дмитрию Медведеву, что 
главными причинами заторов стали «неудовлетворительное состояние самого по себе дорожного сообщения между двумя 
столицами и неэффективная работа дорожных служб». По его словам, на трассе в начале сильного снегопада не была 
задействована даже половина имеющейся в наличии техники. Также Рогозин обратил внимание на отсутствие должной 
координации действий федеральных структур.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31888.html

Верховная Рада Украины 6 созыва завершила свою работу
6 декабря 2012 года состоялось заключительное заседание Верховной Рады (ВР) Украины шестого созыва. Спикер 
парламента Владимир Литвин поблагодарил депутатов за работу и объявил о роспуске парламента в связи 
с завершением его полномочий.

Первое торжественное заседание Верховной Рады 7 созыва состоится 12 декабря 2012 года.

Последними самыми громкими документами, которые рассматривала ВР, стал закон «О Едином государственном 
демографическом реестре и документах, которые подтверждают гражданство Украины, заверяют личность или 
её специальный статус», которым вводятся биометрические паспорта и Государственный бюджет на 2013 год, которым 
предусматривается всего 2-х разовые пересмотр социальных стандартов и выплат, вместо стандартных 4-х. Нашумевший 
законопроект, которым предлагалось ввести дополнительный налог в пенсионный фонд в размере от 10 до 15% с продажи 
валюты населением, Рада 6 созыва рассматривать не стала.

Напомним, что Верховная Рада 6-го созыва, была сформирована по результатам внеочередных выборов, состоявшихся 
в 2007 году. Выборы нового состава парламента состоялись 28 октября 2012 года по смешанной партийно-мажоритарной 
системе.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31889.html

Расходы на строительство и ремонт дорог в Москве увеличат в 1,5 раза
Департамент строительства Москвы может получить по адресной инвестиционной программе на 2013 год 122,7 млрд 
рублей на реализацию программы реконструкции улично-дорожной сети и строительство новых дорог и дорожных 
объектов, что почти на 48 млрд рублей больше, чем было предусмотрено в 2012 году. Об этом 6 декабря сообщила пресс-
служба ведомства, передаёт корреспондент ИА     REX  .

Отмечается, что на эти средства департаменту предстоит завершить в 2013 году реконструкцию и строительство ряда 
объектов. В частности, должна быть завершена реконструкция пяти вылетных магистралей — Каширского, Варшавского, 
Ярославского шоссе, Ленинградское шоссе от метро «Сокол» до МКАД и Балаклавского проспекта — Рублевского шоссе 
от МКАД до Варшавского шоссе.

«Кроме этого, будет введена в эксплуатацию транспортная развязка на пересечении Профсоюзной улицы с улицей Тёплый 
стан и Новоясеневским проспектом. Предстоит завершить реконструкцию Большой Академической улицы от улицы 
Приорова до Дмитровского шоссе. И логическим завершением этой реконструкции на данном этапе станет транспортная 
развязка на пересечении Дмитровского шоссе с 3-им Нижнелихоборским проездом», — говорится в сообщении.

На следующий год, как отмечают в департаменте, запланировано также начало работ по реконструкции ещё шести 
вылетных магистралей: Рязанского проспекта от Садового кольца до границы с Московской областью, Профсоюзной улицы 
от МКАД до Ленинского проспекта, Мичуринского проспекта от улицы Косыгина до улицы Федосьино по Боровскому шоссе 
и Ленинского проспекта от МКАД до Садового кольца.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31890.html

Россия заняла 133 место в мире по борьбе с коррупцией
Россия заняла 133 место в мировом рейтинге по борьбе с коррупцией по версии неправительственной организации 
Transparency International.

Как подсчитали аналитики, по уровню борьбы с коррупцией РФ набрала 28 баллов из 100 возможных (чем ниже балл, тем 
выше уровень коррупции в стране). В такой же ситуации оказались Иран и Казахстан и Гайана.
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Ситуация на Украине ещё хуже — она оказалась на 144 месте, набрав 26 баллов. Такой же ситуацию эксперты видят 
в Сирии, Центральной Африканской Республике, Камеруне и Республике Конго.

По версии Transparency International, ситуация с коррупцией в странах, набравших менее 30 баллов, является позором для 
нации.

Белоруссия оказалась в лучшем положении, чем Украина и РФ, обогнав Россию на 10 позиций — 123 место в рейтинге 
борьбы с коррупцией. Белоруссия набрала 31 балл.

Наилучшая ситуация в области борьбы с коррупцией в Финляндии, Дании и Новой Зеландии — 1 место и 90 баллов. 
Наихудшая в Сомали, Афганистане и Северной Корее — 174 местои 8 баллов по 100-бальной шкале.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31891.html

Медведев: Товарооборот России и Китая достигнет $200 млрд к 2020 году
Председатель правительства РФ Дмитрий Медведев считает, что взаимный товарооборот России и Китая может 
достигнуть 200 млрд долларов к 2020 году. Об этом он заявил 6 декабря по итогам российско-китайских 
межправительственных переговоров, сообщает корреспондент ИА     REX  .

«В 2011 году, несмотря на то, что было непросто в мировой экономике, наш взаимный товарный оборот достиг 
исторического максимума — 83,5 млрд долларов. И есть все возможности выполнить то, о чём мы договаривались, 
а именно довести его до 100 млрд долларов уже в ближайшие несколько лет и до 200 млрд долларов к 2020 году. Эта цель 
амбициозная, но она вполне достижимая», — сказал Медведев.

Вместе с тем, он отметил, что «вопрос не в количестве». «Необходимо обновить качественную структуру экономического 
взаимодействия. Пока на первом месте торговля, и мы сегодня говорили об этом. Это не в полной мере соответствует 
тенденциям развития современной экономики», — заявил российский премьер.

По его словам, России и Китаю крайне необходимо наращивать долю инвестиционного сотрудничества, развивать связи 
в высокотехнологичных сферах. В ходе нынешних переговоров, отметил Медведев, стороны «подписали документы 
по атомной энергетике, по гражданскому авиастроению, в области космоса, по информационным технологиям».

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31893.html

Рогозин: Россия и Китай до конца года урегулируют долг СССР
Россия Китай договорились до конца года полностью урегулировать вопрос с погашением задолженности бывшего СССР. 
Об этом сообщил журналистам вице-премьер РФ Дмитрий Рогозин по завершении российско-китайских 
межправительственных переговоров, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Хотел бы сказать о том, что практически разрешён вопрос, связанный с накопившейся задолженностью бывшего 
Советского Союза, Российской Федерацией перед Китайской Народной Республикой», — сказал Рогозин, отметив, что 
задолженность составляет «примерно 450 млн швейцарских франков».

Вице-премьер напомнил, что ранее была достигнута договорённость о товарном восполнении задолженности — 
поставками в Китай российских вертолётов семейства «Камов», однако в ходе реализации этой договорённости возникли 
проблемы.

«По одному институту, Институту имени Будкера, который предоставил китайской стороне свои услуги и определённые 
товары, эта задолженность не была списана и она создала серьёзное, тяжёлое положение как для самого института, так и, 
собственно говоря, заморозила сам процесс финансового оздоровления отношений между Россией и Китаем», — пояснил 
Рогозин.

На сегодняшний день, по его словам, все вопросы с погашением долга урегулированы. «Вчера мы достигли 
договорённости, что до конца декабря эта проблема будет разрешена», — сказал вице-премьер.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31894.html

Сможет ли визит Путина в Турцию как-то повлиять на обстановку в 
Сирии: мнения
Однодневный рабочий визит в Турцию президента России Владимира Путина и его переговоры с премьер-министром 
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страны Реджепом Тайпом Эрдоганом в рамках заседания Совета сотрудничества высшего уровня стороны, позволил 
внести определённую ясность не только в перспективы развития отношений между странами, но и в определение 
дальнейшего хода событий на беспокойном Ближнем Востоке.

Визит Путина в Турцию как-то может повлиять на обстановку в Сирии и вокруг неё?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Россия не будет напрягать отношения с Турцией из-за Сирии — точнее, из-за Башара Асада, так как визит имел не только 
экономические задачи. Экономику и здесь постарались максимально отделить от политики. Однако потом, по такой же 
логике и схеме, придётся решать и другой аналогичный вопрос: стоит ли напрягать отношения с Турцией, скажем, из-за 
Армении? О том, что такой вопрос уже скоро может стать реальностью, говорит усиление Турции «патриотическими» 
ракетными комплексами, прямо по горячим следам российского президента.

Путин сказал об образном «ружье», которое повешено на стену 4 декабря, но не сказал, в чью сторону оно может 
выстрелить. А это самый главный момент, так как рано или поздно «ружьё» выстрелит в сторону самой Турции, которая, 
очевидно, не нужна Западу и НАТО в качестве долгоиграющей, стратегической силы на Ближнем Кавказе и Большом 
Востоке. Её очередь наступит после Сирии и Ирана, свёрнутых и турецкими руками тоже, так как будет считаться, что 
Турция свою роль выполнила. Когда Запад начнёт культивировать рядом с Турцией, а также внутри неё, маленькие 
суверенные курдские государства, тогда ей будет поздно звать кого-то на помощь.

Это тоже могло бы стать пунктом повестки дня российско-турецких переговоров на высшем уровне, так как Россия и Турции 
жить в этом регионе и дальше, в отличие от стран западной коалиции.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Создаётся впечатление, что России внезапно и резко достался выгодный турецкий рынок. Это видно по ранее неожиданной 
интенсификации экономического сотрудничества России и Турции, в том числе в такой деликатной сфере, как ядерная 
энергетика. За кадром осталось не менее значимое событие этого же дня — окончание строительства базы НАТО 
в Измире, способной принимать авианосцы, что позволит США быстрее реагировать на любые угрозы Суэцкому Каналу. 
Масштаб этого строительства был весьма велик и ознаменовал собой военную экспансию НАТО в регионе с глобальными 
целями, а с точки зрения турецкой оппозиции — дальнейший захват Турции НАТО. А после визита Путина — складывается 
впечатление, что Россия получила «отступные», то есть потенциально выгодные контракты, которые, впрочем, нужно ещё 
реализовать в будущем.

Что же касается судьбы Сирии, то Путин дипломатично ускользнул от возможности считать его мнение о событиях в Сирии 
сливом Асада. Но и однозначной поддержки Асаду и партии БААС не выразил. Вероятно, у России есть некий план, 
который полностью отрицает поддержку агрессии по отношению к Сирии, но при этом предусматривает некие выгоды для 
России, которые нынешняя сирийская власть обеспечить неспособна, как и вернуть свои долги ещё СССР.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31895.html

39% блогеров считают слухи о болезни президента РФ намеренной 
дезинформацией
В блогосфере и социальных сетях продолжаются дискуссии об ухудшении здоровья президента РФ Владимира Путина. 
Визит президента РФ в Турцию только добавил жару этим обсуждениям. «Крах Российской дипломатии в прямом 
и переносном смысле. Сломанная рука Лаврова и поддерживаемый под руки турецким премьером Путин. Более жалкой 
картины ещё никогда не было. Даже пьяный Ельцин выглядел по сравнению с ними героем», — пишут блогеры. Активность 
оппозиционных СМИ в поддержании этой темы наводит на мысль о том, что проблема здоровья Путина раздувается 
целенаправленно.

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Макспарк опрос 
по теме «Действительно ли россиян пытаются убедить, что ими правит „нездоровый человек“?».

Результаты опроса по теме «Действительно ли россиян пытаются убедить, что ими правит „нездоровый человек“?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших положительный 
ответ

% участников 
опроса

У всех людей в его годы есть некоторые проблемы 
со здоровьем

544 23%

Нет, он действительно нездоров 614 26%

Да, очень стараются, но мало кто верит 920 39%

Трудно ответить. 120 5%

Свой вариант ответа. 168 7%
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Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Лилия Золотарёва:

Только с возрастом человек приобретает определённые опыт, знания и навыки. Это футболист или танцор балета в 40 лет 
уже пенсионер, а политик в 60 лет — ещё молодой, перспективный специалист.

luidmila martunenko:

Правильно! Мне 64 и я ещё неплохо работаю начальником лаборатории, занимаюсь моржеванием, плаваю в бассейне, 
хожу на ушу, на лавочке сидеть некогда, а летом у меня ко всему ещё приезжают внуки и работа на даче, старость — это 
когда ты сам себя записал в старики, отрастил живот и лежишь на диване.

Виктор Аушев:

Видео с журавлями гениальный ход Путина. Запад очень негативно относится к людям, плохо относящимся к животным, 
тем более к виду, у которого осталось в природе несколько единиц. Зная, что либералы воют по любому движению Путина, 
будут и в этом случае выплёскивать негативные эмоции. Таким простым (гениальное, всегда просто) ходом он показал 
западу истинное лицо российской оппозиции.

Белла Чебаненко:

Путин очень хитрый человек. С поста президента он добровольно не уйдёт, потому что тогда ему придётся отвечать 
за всё то, что он натворил с Россией. После 60 лет в нашей стране здоровых людей вообще нет. А с болячками можно 
протянуть ещё лет 20. Но он — здоров как бык физически, а вот с нравственной и моральной чистоплотностью у него 
большая беда, но это — не лечится, к сожалению, да и «лечить» его от этого недуга пока некому.

Сергей Малышев:

Американские президенты вообще чистые шоумены, никого это не напрягает. А вот какого-нибудь ущерба управлению 
страной от этого, я не заметил. У Путина очень насыщенный график. Ночью он, допустим, летит в какую-нибудь страну, 
утром официальный приём, в обед осмотр местных достопримечательностей, «встреча без галстуков», поход в театр, 
в спортзал, встреча с местными бизнесменами... Ночью возвращение в Россию, или перелёт в другую страну. Вся штука 
в том, что он чередует официальную программу, с развлекательной программой. И развлекательная программа у него 
не просто так, а, допустим, общается неофициально с местными президентами и влиятельными людьми, конечно пиарится 
для рейтинга. Вот в частности в случае с журавлями, проверка эффективности госпрограммы по восстановлению 
популяции журавлей, на которую из бюджета потрачены очень большие деньги. Он заодно проверил, не фикция ли это, или 
афёра.

Иван Державин:

Слухи о нездоровье Путина раздуваются умышленно либералами, которым не по душе некоторые (к сожалению, не все) 
его инициативы. Очень им по душе был прозападный до мозга костей либерал-демократ Медведев. Хотя я, русский 
патриот, не вижу принципиальной разницы между Путиным и Медведевым. Оба являются ярыми антисоветчиками 
и поборниками капитализма, который русский народ с его духовно-нравственными ценностями не принял и никогда 
не примет, предпочитая добровольно уходить из жизни от алкоголя, чем жить при строе, где правят не умнейшие 
и честнейшие, а сильнейшие и наглейшие.

Евгений Пелевин:

Ну, даже если у Путина ухудшилось здоровье, что в его возрасте и с его напряжением в работе вполне естественно, то, что 
с того? Рузвельт вообще на каталке ездил и что, слабо правил? У Джона Кеннеди была травма позвоночника (военное 
ранение) и он постоянно испытывал жесточайшие боли, однако же, никто не скажет, что это был слабый больной 
президент — слабых не стреляют. И в чём слабость Путина? В том, что начал выдирать коррупцию? Это коррупционеры 
себя так успокаивают? Типа он болен и скоро всё станет по-прежнему? Потому что для них начинается 37-ой год? И лично 
я это приветствую, как бы там не верещали недруги президента и России. Бегите пока не поздно. Он всем даёт такую 
возможность. Пока даёт.

Добавим, что опрос проводился с 30 ноября по 5 декабря. В нём приняли участие 2366 блогеров, оставив 646 
комментариев по теме опроса.

Напомним, эксперт ИА REX, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития Григорий 
Трофимчук считает, что Путин — спортивный человек и может легко передвигаться даже с травмами. «Тема с его 
здоровьем усиливается только по той причине, что кто-то из представителей креативного класса, местных или, скорее, 
зарубежных, выбрал её в качестве долгоиграющей в рамках начавшегося третьего президентского срока. Поэтому в теме 
„болезни“ Путина нам самим придётся отделять одно от другого, в противном случае Россию скоро постараются убедить 
в том, что ею правит „нездоровый человек“. При этом в 60 лет до старческого маразма ещё очень далеко, даже сами 
американские врачи пришли к выводу, что сегодняшние 60-летние, по их физическим и умственным параметрам — это 
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примерно прежние 40-45-летние люди», — отмечает эксперт.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31892.html

Реальный эффективный курс рубля в ноябре снизился на 0,3%
Реальный эффективный курс рубля к иностранным валютам в январе-ноябре 2012 года вырос на 3,8%, а за ноябрь 
снизился на 0,3%. Об этом свидетельствуют данные Банка России.

При этом, за период с начала года реальный курс рубля к евро вырос на 6,4%, к доллару — на 3,7%. В ноябре курс к евро 
по сравнению с октябрём вырос на 0,1%, а к доллару снизился на 0,7%.

Данные по динамике реального эффективного курса рубля к иностранным валютам за январь-октябрь были пересмотрены 
в сторону увеличения с 3,9% до 4%, показатель за октябрь пересмотрен с 0,8% до 0,9%.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31897.html

Треть россиян предпочитают заниматься самолечением: опрос
В случае болезни россияне предпочитают обращаться за помощью в государственные поликлиники, а не в частные 
медицинские учреждения. Треть населения предпочитает и вовсе лечиться самостоятельно, сообщили корреспонденту 
ИА     REX   социологи всероссийского центра изучения общественного мнения (ВЦИОМ).

В случае необходимости получения медицинской помощи, более половины россиян (55%) обращаются в государственную 
поликлинику, причём с каждым годом таких респондентов все больше (в 2008 году — 50%). Пациенты государственных 
медицинских учреждений — это, прежде всего, пенсионеры (68%) и россияне со средним уровнем доходов (62%).

Лишь 6% опрошенных предпочитают для лечения обращаться в платные поликлиники и больницы. Особенно 
востребованы услуги частных медучреждений среди россиян средних лет (9%) и высокообеспеченных респондентов (10%).

Значительная часть населения предпочитает бороться с недомоганием самостоятельно — эту стратегию выбирает треть 
опрошенных (33%). Самолечение предпочитают в основном респонденты 25-34 лет (38%), россияне с доходами ниже 
среднего уровня (37%). И лишь немногие пускают все «на самотёк», ожидая, что болезнь пройдет и без лечения (3%) 
или же обращаются к народным целителям (2%).

Отемтим, опрос ВЦИОМ проведён 14-15 апреля среди 1600 человек в 138 населённых пунктах в 46 областях, краях 
и республиках России. Статистическая погрешность не превышает 3,4%.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31898.html

В Латвии задержаны лидеры партии «За родной язык!»
Утром 6 декабря Полицией безопасности Латвии в Риге были задержаны организаторы референдума за русский язык, 
лидеры русской партии «ЗаРя» Евгений Осипов, Владимир Линдерман и Илларион Гирс, сообщили корреспонденту 
ИА     REX   в Центре русской культуры Латвии в Москве.

Около десяти часов утра Владимир Линдерман написал последнее сообщение в социальной сети Facebook: «Пятнадцать 
минут назад ко мне с обыском приехала Полиция безопасности. Я пока не пускаю их. Прошу как можно шире 
распространить эту новость. В прошлый раз они подкинули мне тротил. Что на этот раз?» После этого связь с лидером 
«ЗаРя» прервалась. Как стало известно позже, все три активиста задержаны полицией безопасности. В их квартирах 
проводятся обыски«.

«От имени латвийских властей в адрес России и других стран неоднократно раздавались упреки в дефиците демократии. 
Теперь правительство Латвии показало свое истинное лицо и „образцовые демократические методы“ ведения 
политической борьбы. Мы, русские жители Латвии, проживающие в России, выражаем свое возмущение случившимся 
и считаем своим долгом донести эту информацию до всех российских и латвийских СМИ, а также официальных органов 
и граждан обеих стран!», — уточнили в Центре русской культуры Латвии.

Ранее на сайте ИА REX было опубликовано видео-интервью   Иллариона Гирса  , в котором он рассказал о 
подготовке к референдуму по «негражданам» в Латвии.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31896.html
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За неделю бензин подешевел в 23 регионах России
В России за неделю с 26 ноября по 2 декабря бензин подешевел в 23 регионах и вырос в цене в 17-ти. Такие данные 
корреспонденту ИА     REX   предоставили в Росстате. Существенее всего цены на топливо снизились в Казани, Черкесске 
и Курске — на 0,8-0,9%.

В 43 центрах субъектов Российской Федерации цены на бензин автомобильный остались на уровне предыдущей недели. 
В 17 центрах субъектов России зарегистрировано увеличение средних цен на бензин, из них в Южно-Сахалинске — 
на 1,4%. В Москве потребительские цены на бензин в среднем за неделю не изменились, в Санкт-Петербурге — снизились 
на 0,2%.

Средние потребительские цены на бензин автомобильный и дизельное топливо на 3 декабря 2012 года, рублей за литр:

Бензин
автомобильный

В том числе
Дизельное топливомарки А-76

(АИ-80)
марки АИ-92 (АИ-93 и т.п.)

марки АИ-95 
и выше

Российская Федерация 28,83 26,41 28,02 30,68 30,44

Белгород 27,79 ... 27,03 29,56 28,93

Брянск 27,62 ... 26,87 28,98 28,54

Владимир 29,11 ... 28,21 30,87 29,33

Воронеж 28,76 ... 27,79 30,64 29,77

Иваново 28,38 25,64 27,84 30,07 30,40

Калуга 28,01 25,28 27,40 29,40 30,00

Кострома 27,88 25,70 27,08 29,26 29,87

Курск 28,06 24,98 27,20 29,45 28,94

Липецк 27,60 ... 26,97 29,32 29,61

Московская область 28,69 26,48 28,21 30,74 30,69

Орел 27,32 ... 26,47 28,97 28,14

Рязань 28,35 26,00 27,60 29,64 30,02

Смоленск 27,98 25,50 27,26 29,49 29,96

Тамбов 27,77 ... 27,17 29,58 30,22

Тверь 28,43 27,22 27,52 30,23 30,78

Тула 28,03 ... 27,27 29,53 30,22

Ярославль 27,98 ... 27,16 29,57 30,15

Москва 29,47 27,08 28,55 31,19 31,55

Петрозаводск 29,50 ... 28,18 31,26 31,43

Сыктывкар 28,30 ... 27,41 30,01 31,89

Архангельск 28,02 ... 27,26 29,90 31,90

Нарьян-Мар 30,45 ... 29,95 31,80 31,39

Вологда 28,90 ... 28,02 30,60 30,52

Калининград 28,78 26,40 28,11 30,54 30,80

Ленингpадская область 29,61 27,65 28,97 31,41 30,94

Мурманск 29,77 28,54 29,30 31,46 31,80

Великий Новгород 28,75 27,44 27,72 31,28 30,70

Псков 28,64 26,83 27,52 30,47 30,93

Санкт-Петербург 29,44 27,08 28,59 31,10 31,05

Майкоп 28,33 ... 27,38 30,18 28,76

Элиста 29,02 ... 28,21 30,58 29,57

Краснодар 28,55 ... 27,58 30,52 29,01

Астрахань 28,28 ... 27,41 30,21 28,62

Волгоград 28,53 ... 27,46 30,16 29,39

Ростов-на-Дону 28,52 ... 27,55 30,41 28,83

Махачкала 28,90 ... 27,91 30,66 25,91

Назpань 28,31 ... 27,83 29,83 25,00

Нальчик 28,23 ... 27,10 30,44 28,15

Черкесск 27,85 ... 26,79 29,90 27,56

Владикавказ 27,75 ... 26,85 29,47 26,56

Грозный 28,59 ... 27,91 29,49 25,15

Ставрополь 28,12 ... 27,04 30,23 28,36

Уфа 28,31 26,20 27,42 30,26 30,80
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Йошкар-Ола 28,31 25,92 27,56 29,99 29,76

Саранск 28,61 26,73 27,84 30,13 30,06

Казань 28,23 25,87 27,41 30,03 29,70

Ижевск 28,42 26,21 27,41 30,05 30,84

Чебоксары 28,47 26,00 27,53 30,19 29,72

Пермь 28,85 26,29 27,67 30,63 30,77

Киров 28,25 26,38 27,42 29,92 30,69

Нижний Новгород 28,39 26,16 27,84 30,20 30,38

Оренбург 28,27 26,18 27,40 30,22 30,67

Пенза 27,62 25,72 27,30 29,78 29,51

Самара 28,19 ... 27,30 29,53 29,58

Саратов 28,52 24,50 27,53 30,35 30,50

Ульяновск 27,72 25,81 27,35 29,85 28,83

Курган 27,86 25,63 27,19 29,76 30,45

Екатеринбург 28,43 ... 27,39 30,27 30,73

Тюмень 29,21 26,19 29,01 31,08 30,68

Ханты-Мансийск 30,08 27,75 29,61 32,05 33,07

Салехард 28,21 22,90 28,45 30,24 29,55

Челябинск 27,81 24,90 27,27 29,57 30,21

Горно-Алтайск 27,78 23,99 27,72 30,85 30,06

Улан-Удэ 29,29 ... 28,65 30,65 31,25

Кызыл 30,89 ... 30,11 33,24 33,33

Абакан 28,40 ... 27,47 30,22 30,65

Барнаул 27,73 ... 26,94 29,36 29,38

Чита 31,68 29,32 30,75 33,90 32,74

Красноярск 28,51 ... 27,61 31,85 31,10

Иркутск 30,16 ... 29,00 32,43 31,10

Кемерово 26,71 23,80 25,70 29,70 29,59

Новосибирск 27,51 24,54 27,62 29,63 29,50

Омск 27,50 24,60 27,40 29,65 29,67

Томск 28,24 ... 27,45 29,80 29,64

Якутск 37,53 28,64 37,14 38,35 37,12

Петропавловск-Камчатский 35,97 32,49 35,47 38,28 37,99

Владивосток 32,42 ... 31,69 34,12 33,97

Хабаровск 32,18 29,77 31,53 33,36 33,05

Благовещенск 31,76 29,48 31,05 33,08 33,38

Магадан 31,96 ... 31,76 33,60 36,29

Южно-Сахалинск 34,44 29,83 34,08 36,47 33,96

Биробиджан 32,68 29,32 32,15 33,75 33,72

Анадырь 45,05 40,00 45,00 46,70 45,00

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31899.html

Имущество Минобороны, Рогозин и «Тигр», отмена виз с ЕС: 6 декабря в 
цитатах
ИА REX публикует высказывания по основным событиям 6 декабря.

Семья Ивана Агафонова обжаловала приговор Мирзаеву

Представитель семьи Агафоновых 6 декабря обжаловала приговор спортсмену Расулу Мирзаеву, по которому ему было 
назначено два года ограничения свободы, но в результате процесса, он был освобожден в зале суда. Освобождение 
Мирзаева вызвало широкую дискуссию в СМИ и громкий общественный резонанс.

Адвокат семьи Агафоновых:

"Только что я подала кассационную жалобу, в которой прошу отменить приговор как незаконный, необоснованный и 
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несправедливый и вернуть дело на новое рассмотрение в первую инстанцию".

Шойгу поручил вернуть Минобороны объекты, проданные с нарушениями

Министр обороны России Сергей Шойгу поручил проработать вопрос о возвращении министерству ряда проданных с 
нарушениями объектов. Об этом сообщил директор департамента имущественных отношений Минобороны Дмитрий 
Куракин.

Дмитрий Куракин,  директор департамента имущественных отношений Минобороны РФ:

"Поручения даны министром, в том числе по целому ряду объектов. Мы прорабатываем возможность подачи 
исков о расторжении сделок и признании их недействительными. При этом, Минобороны может столкнуться с 
трудностями при возвращении этого имущества, если формально все сделки были проведены законно».

Дмитрий Рогозин хочет пересесть с BMW на автомобиль «Тигр»

Вице-премьер РФ Дмитрий Рогозин в своем микроблоге Twitter подтвердил, что хочет перейти со служебной машины BMW 
на отечественную разработку «Тигр»

Дмитрий Рогозин, вице-премьер РФ:

«Я давно говорил, что российская оборонка может делать качественную гражданскую продукцию. Перейдем с трофейного 
на наше!".

После он подтвердил, что купит внедорожник "Тигр" с российским двигателем сам и будет использовать его как служебную 
машину:

"Да, хотя буду использовать как служебную. Но если этот парень "на гражданке" себя оправдает, почему бы 
не закупать его в серию? Хочу посмотреть, как она ведёт себя в гражданском плане. Разумеется, будет снята 
вся военная начинка, броня и так далее. Будет поставлен российский дизель ярославского производства".

МИД России выразил недовольство затягиванием выполнения требований по отмене 
виз с ЕС

Российские власти не удовлетворены выполнением перечня "совместных шагов" по отмене виз с ЕС и выступают против 
расширительного толкования этого документа.

Анвар Азимов, посол МИД РФ по особым поручениям:

«В настоящее время мы прилагаем все усилия для последовательного выполнения совместных шагов (поэтапные меры 
для выхода на безвизовое соглашение), выступаем против расширительного толкования этого документа. Мы не 
удовлетворены темпами реализации перечня и призываем партнеров интенсифицировать процесс, чтобы в максимально 
сжатые сроки завершить всю подготовительную работу, согласовать и подписать соглашение Россия-ЕС об отмене виз».

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31900.html

МИД РФ: Затягивание процесса отмены виз с ЕС нас более не устраивает
Стремление ЕС политизировать взаимодействие по некоторым вопросам в рамках переговоров по безвизовому режиму 
с Россией может привести к затягиванию этого процесса на неопределённый срок. Об этом 6 декабря заявил посол 
по особым поручениям МИД РФ Анвар Азимов, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Прежде всего это относится к проблематике прав человека. Мы исходим из того, что перечень совместных шагов — 
документ технического характера, тематика прав человека имеет в нём вспомогательную нагрузку и не должна 
рассматриваться в расширительном ключе», — сказал представитель МИД

По его словам, для российской стороны «неприемлемы попытки стороны ЕС искусственно привязать продвижение 
безвизового диалога к рассмотрению вопросов прав человека, поставить нас в положение отчитывающихся, в том числе 
в части выполнения рекомендаций правозащитных институтов Совета Европы и ОБСЕ, международных правозащитных 
неправительственных организаций, договорных органов ООН и специальных докладчиков Совета ООН по правам 
человека».
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Азимов сообщил, что на предстоящем в декабре саммите Россия-ЕС Москва намерена «поставить данный вопрос твёрдо 
и принципиально, призвать партнёров проявить, наконец-таки, политическую волю, и согласиться на введение безвизового 
режима с нами в самое ближайшее время».

«Затягивание процесса отмены виз нас более не устраивает. Мы настроены решительно, но уговаривать партнёров вовсе 
не собираемся, поскольку государства-члены ЕС в равной степени должны быть заинтересованы в свободе передвижения, 
под чем они, кстати, подписались в Хельсинкском заключительном акте. А воз и ныне там, причем не по вине российский 
стороны», заявил представитель МИД.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31901.html

К Новому году в Москве откроется новая станция метро
Новая станция московского метрополитена «Алма-Атинская» примет первых пассажиров накануне Нового года. Об этом 
6 декабря сообщила пресс-служба департамента строительства Москвы, передаёт корреспондент ИА     REX  .

После открытия она станет конечной станцией Замоскворецкой («зеленой») линии метрополитена на юге Москвы и 187-й 
станцией столичной подземки. Выходы из двух вестибюлей станции будут вести к Братеевской и Ключевой улицам.

«Отделка станции и вестибюлей выполнена с использованием натурального камня — гранита и мрамора. Особенностью 
архитектурного облика станции являются светильники, смонтированные на эксклюзивных дугообразных держателях 
красного цвета, „вырастающие“ по оси платформы. Наземный вестибюль округлой формы украшен витражом 
с изображением яблоневого дерева на фоне Алма-Аты и выступающих за городом гор», — рассказали в пресс-службе.

На поверхности в настоящее время завершаются работы по благоустройству территории на площади более 60 тысяч 
квадратных метров. В основе проекта лежит казахская народная тематика. Дорога от одного вестибюля к другому 
выкладывается из брусчатки с казахским национальным орнаментом.

Как пояснил руководитель департамента Андрей Бочкарёв, своё название станция получила в память о тех дивизиях, 
которые во время Великой Отечественной войны были сформированы в Казахстане и прибыли на защиту Москвы.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31902.html

Так ли влиятельны Меркель и Обама, как говорит об этом рейтинг: 
мнения
Президент РФ Владимир Путин занял третью строчку в рейтинге самых влиятельных людей планеты, после президента 
США Барака Обамы и канцлера Германии Ангелы Меркель, по версии журнала Forbes.

Владимир Бельяминов, политолог (Украина):

На мой взгляд, все логично. Сегодня в геополитическом и геоэкономическом смысле Россия представляет собой страну 
с бурно растущей экономикой, имея мощную сырьевую базу. Безусловно, доступ к народным благам имеют не все 
представители этого самого народа, сегодня все ключевые государства работают по капиталистическому принципу, 
принадлежа тому или иному собственнику: государственной корпорации, государству, либо частным акционерам. Однако 
следует признать факт мощь современной России влиять на политические и экономические процессы. Лидерство страны 
ассоциируется с ее главой, для России Путин является такой фигурой, поэтому можно говорить, что России в современном 
мире выделена ключевая роль.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Стоит призадуматься, настолько ли влиятелен Обама, если в США его чуть не перегнал Ромни. Что же касается 
безъядерной Меркель, которая еле-еле вытянула выборы и чуть на них не проиграла, так вообще сложно представить, 
на что она способна влиять, если даже Турция, традиционно находящаяся в германской орбите, сегодня общается с США 
и Россией без всякого участия Германии. И, в данном случае, назначение термоядерного Путина, чья оппозиция внутри 
страны жалка, а международные возможности подобны возможностям СССР, всего лишь третьим — это странность.

Впрочем, если редакция Fоrbes лично заложилась на игру против доллара в пользу евро, то такой противоречивый с виду 
«рейтинг» вполне логичен, им лично выгодно доверие к Меркель. Кстати, редакцией Forbes совершенно упущен ещё один 
кандидат в «человека года». Это Башар Асад, который весь этот год боролся с агрессорами, и вполне скоро сможет стать 
в арабском мире подобием Салах-Ад-Дина, в просторечии — Саладина.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31903.html
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Война США против Сирии: снова ложь об оружии массового поражения
5 декабря немецкий еженедельник Der Spiegel, выходящий еженедельно тиражом более 1 миллиона экземпляров, 
опубликовал на первой странице своего очередного номера «сенсационную» статью «Химическое оружие Асада пока что 
использует Обама» . В ней, в частности, говорится: «как заявил официальный пресс-секретарь Белого дома Джей Карни, 
США, обеспокоенные ситуацией с сирийским химическим оружием, начали подготовку к возможному вторжению в Сирию 
с целью получить контроль над ним». Таким образом, указывает Der Spiegel, Вашингтон впервые публично признается 
в наличии такого плана — раньше лишь сообщалось, что Пентагон не исключает подобного сценария. Для ИА     REX   
ситуацию комментирует военный эксперт Олег Иванников:

«Информативности в этом материале, на самом деле, немного. 20 месяцев бесконечных попыток внешних 
сил по свержению ненавистного Башара Асада силами наёмников, собранных со всего Ближнего Востока, 
пока ничем не увенчались. Мало того, в этой борьбе Сирия ощутимо консолидировалась и окрепла. 
Наступает момент истины — пассивность со стороны заказчиков этой «драки» будет означать скорый разгром 
всех тех «демократических сил», о безопасности которых так пекутся по ту сторону Атлантики.

Наличие плана военной кампании против Сирии тоже не новость. С того момента, как в информационную кампанию 
по подготовке общественного мнения о возможности применения силы против Дамаска включились президент 
и госсекретарь США, сомнения на этот счёт пропали даже у самых оптимистично настроенных политиков.

Новизна материала заключается в том, что Европа, судя по всему, в случае искусственного втягивания НАТО в очередную 
аферу на Ближнем Востоке, не очень хочет разделять с Вашингтоном всю меру ответственности за этот весьма 
рискованный шаг.

История с оружием массового поражения и стремлением США спасти человечество от обладания 
им «недемократических» режимов уже порядком всем поднадоела. Химическое оружие искали в Ираке 
в 1991-1993 и потом с 2003 и по настоящее время.

Забота о нераспространении подобного оружия стала одной из официальных причин по свержению законно избранного 
руководства Великой Социалистической Народной Ливийской Арабской Джамахирии.

Во всех случаях поводом для применения силы выступали сомнительные доклады американских спецслужб о наличии 
оружия массового поражения, с готовностью озвученные все теми же официальными лицами в Вашингтоне. Но его 
не смогли найти ни в Ираке ни в Ливии по одной причине — его там не было. Причем, логика предыдущих конфликтов 
была такова, что никто и не пытался оправдываться за то, что мировое общественное мнение, постфактум, было введено 
в заблуждение. Но как это не странно, никто в США по этому поводу особо и не убивался и в отставку не подавал.

Теперь эти же люди в очередной раз что-то «разглядели» в Сирии. А зачем, собственно, имея в этом регионе 2-3 
авианесущие ударные группировки и всю мощь НАТО под боком, так сильно утруждаться и напрягаться? Согласно логике 
одного популярного киноперсонажа «глупо тратить время на ведение мирных переговоров, гораздо проще обыскивать 
убитых». В это раз «Черная жемчужина», похоже, уже на всех парусах несётся к берегам Сирии.

Военная операция против Сирии, к сожалению, почти неизбежна. Расчеты тех же «специалистов» 
на внутренние ресурсы оппозиции оказались подстать их докладам о наличии химического оружия у Ливии 
и Ирака. Но вот в случае с Сирией привычка ошибаться может обойтись очень дорого и США, и Европе, 
и даже Российской Федерации.

Дело в том, что Сирия не только обладает запасами химического оружия, но и имеет собственные мощности по его 
производству. И на сегодняшний день такого оружия изготовлено было очень-очень много. В сирийской армии достаточно 
и средств его доставки — это почти все артиллерийские системы калибра 152-мм и более, и целый спектр авиационных 
средств поражения. Подготовка подобного оружия к применению, кстати, не занимает много времени. А с точки зрения 
диверсанта или террориста такие боеприпасы очень удобны для транспортировки и последующего использования. Очень 
хочется верить, что здравый смысл возобладает и все написанное так и останется теорией.

Пока Дамаск сохраняет способность обеспечивать сохранность своих химических арсеналов. Все разговоры о подготовке 
химоружия к применению против оппозиции лишены всякого здравого смысла. Руководство Сирии, как показали 
предыдущие события, прекрасно понимает, что США только и ждут «достойного» повода для начала широкомасштабной 
агрессии. С военной точки зрения, подобный шаг также лишён всякого смысла — оппозиция в Сирии ещё существует 
только потому, что прикрывается живым щитом из мирных граждан.

Но раскачивание ситуации и перевод гражданской войны в Сирии к открытой интервенции извне как раз 
и приведет к потере контроля над этими арсеналами. Уничтожить их с воздуха не представляется возможным. 
Захват подобных объектов наземными силами, основу которых пока составляют нанятые США и Францией 
террористы всех мастей, в том числе представители радикальных исламских группировок, действительно 
чреват «расползанием» химического оружия по всему миру.

Первым все последствия этого «мудрого» шага на себе испытает Израиль. Новое руководство Египта усиленно ищет пути 
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выхода из внутриполитического кризиса. Антиизраильская тема, подкрепленная оружием массового поражения, имеет все 
шансы на то, чтобы направить народный гнев в «нужное русло».

Ничего хорошего эти последствия не сулят и европейским странам. На фоне обострения межконфессиональных 
противоречий и накопившейся усталости населения Европы от чрезмерной толерантности властей по отношению 
к многочисленным мигрантам, кто даст гарантию, что какой-нибудь сумасшедший фанатик, из тех же мигрантов, 
не попытается попасть в райские кущи на костях десятком тысяч иноверцев? Поход в кино, поездка в метро или посещение 
общественных мест на фоне такой перспективы теряют всякую привлекательность.

Довезут, конечно же, захваченное оружие и до другого берега Атлантического океана, но это уже проблема тех, кто все это 
придумал и решил, что сможет управлять джином, выпущенным из бутылки.

России перспектива распространения химического оружия сирийской армии также ничего хорошего не сулит. Не секрет, что 
среди наемников воюет много выходцев из российских республик Северного Кавказа. Подавляющему большинству россиян 
не хочется, чтобы в их обиход вошли тренировки по защите от оружия массового поражения.

Хочется верить, что начало активной фазы информационной кампании против Сирии, направленная на подготовку 
общественного мнения к неизбежности этого шага, — ещё оставляет надежду на то, что все еще можно остановить. Ведь 
правильные выводы очевидны — нужно искать пути недопущения применения и расхищения химических арсеналов Сирии, 
а не пытаться посредством силы содействовать обратному результату. Мирных путей решения этой проблемы 
достаточно — от организации международного мониторинга мест хранения, до безопасного вывоза и утилитизации.

В этом контексте было бы справедливо все работы выполнить за счет западных химических кампаний, 
поставивших химические технологии двойного назначения в Сирию. Но в силу того, что Европа 
в наметившемся противостоянии больше ассоциируется с НАТО, то было бы логичнее обратиться за этой 
помощью к стране, в сирийских событиях не принимающей участие ни на одной стороне, но обладающей 
всеми необходимыми ресурсами для выполнения этой сложнейшей задачи.

Например, к России, сохранившей возможность ведения политического диалога с Асадом, но соблюдающая строгий 
военный нейтралитет в происходящих событиях, как в самой Сирии, так и вокруг нее. Ведь недалёк час — и те же 
«специалисты» начнут поиски угроз и в более северных широтах, и более удачного повода для определения красной черты 
для подобных изысканий может и не быть".

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31904.html

Лучшим вариантом при выборах является полный отказ от 
муниципального фильтра: мнение
Институт социально-экономических и политических исследований (ИСЭПИ) обнародовал аналитический доклад «Прямые 
выборы губернаторов и система сбора муниципальных подписей в 2012 году: влияние на развитие политической системы 
и направления совершенствования». Главными темами исследования стали возможные модели выборов глав 
национальных республик в составе РФ, а также досрочные прямые выборы глав ряда субъектов РФ и введение 
минимального порога явки (как условие повышения легитимности региональной власти).

Эксперты ИСЭПИ предложили четыре возможные модели избрания высших должностных лиц в национальных республиках 
России. Также авторы доклада предлагают подумать о снижении муниципального фильтра до 3-5% (сейчас от 7 до 10%), 
вернуть минимальный порог явки (35%). Один из самых ярких пунктов доклада — предложение провести досрочные 
выборы губернаторов 31 региона в 2013-2015 годах. Институт обосновывает их необходимость тем, что региональная 
власть должна быть полностью сформирована до федеральных избирательных кампаний — думской (2016 год) 
и президентской (2018 год).

Станислав Шкель, доцент кафедры политологии, социологии и связей с общественностью Уфимского государственного 
нефтяного технического университета:

Мне представляется сомнительным и ненужным сам механизм «муниципального фильтра», поэтому все предложения, 
направленные на минимизацию его влияния — я поддерживаю. Однако лучшим вариантом мне видится полный отказ 
от «муниципального фильтра» в любом его виде. То же самое можно сказать и о процедуре «президентских консультаций». 
Я не вижу никакой необходимости в этой процедуре. В тоже время, я согласен, что федеральный центр в лице 
президента РФ должен иметь определённое влияние на региональную политику. Для этого я считаю возможным сохранить 
за президентом РФ право (при определенных и четко прописанных в законодательстве обстоятельствах) отстранять 
губернатора от должности. Другими словами, президент РФ не должен влиять или ограничивать волю народа на выбор 
главы региона. Однако, будучи гарантом Конституции, президент РФ должен иметь возможность отстранить губернатора, 
в случае если последний не справляется со своими обязанностями или нарушает законодательство РФ.

Я также против «особых моделей» и хотя многие регионы имеют существенную специфику, я не считаю правильным 
искусственно институциональным путем увеличивать разрыв в этой специфике. Вместе с тем, существующая модель 
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с «муниципальным фильтром» не представляется мне идеальной, поэтому наиболее целесообразным мне видится отказ 
от нее в пользу варианта, который в докладе Бадовского кратко сформулирован как «непрямые выборы главы региона 
депутатами республиканского ЗС из числа представителей депутатского корпуса». Это, так называемая, «парламентская 
модель» уже давно апробирована в большинстве европейских стран. В докладе эта модель не раскрывается подробно, 
и она может иметь разные вариации.

Мне наиболее разумным видится вариант, предложенный в свое время питерским политологом Г. Голосовым. Согласно 
этой модели ЗС регионов избираются по смешанной электоральной системе (т.е. 50% избираются по партийным спискам, 
50% по мажоритарным округам как «независимые кандидаты»), далее депутаты по мажоритарной системе абсолютного 
большинства (предусматривающую второй тур голосования) выбирают главу региона. При этом депутаты от партий 
не имеют права голосовать за кандидата от другой партии. Данная модель имеет ряд преимуществ. Одна из них состоит 
в том, что в национальных республиках с многоэтничным населением она может минимизировать этнические расколы. 
Например, в Республике Башкортостан, где три доминирующих этноса (русские, башкиры и татары) имеют примерно 
равный численный состав, прямые выборы или назначение главы региона создает проблему.

Это происходит потому, что любой глава априори не может своей этнической принадлежностью удовлетворить 
большинство (при башкире остаются недовольными большинство из русских и татар, при русском большинство из башкир 
и татар, при татарине большинство из башкир и русских). Если главу региона будут выдвигать парламентские партии, 
то данный конфликтогенный аспект хотя и не исчезнет вовсе, но может существенно минимизироваться, поскольку партиям 
при выдвижении своих кандидатов для победы будет необходимо заручиться поддержкой других партий или независимых 
кандидатов. Таким образом, это будет стимулировать создание полиэтнических коалиций, а также являться стимулом 
к ориентации на идеологические, а не на этнические критерии оценки кандидатов на пост главы региона. Кроме того, 
партии наряду с кандидатом на пост главы региона одновременно могут позиционировать его будущую «команду» 
(правительство), включающую квалифицированных кадров самых разных национальностей. Это, опять же, будет 
способствовать минимизации акцентов на этнической принадлежности кандидатов, и ориентировать конкуренцию вокруг 
компетенций, политических и социально-экономических программ кандидатов, а не излишней политизации их этнических 
характеристик. Не менее существенным преимуществом этой модели является то, что данная система значительно 
увеличит роль партий и цивилизованной партийной конкуренции на региональном уровне.

Отмечу только, что эффективна эта модель будет только при одновременной политической реформе, направленной 
на повышение прозрачности, честности и свободности выборов региональных законодательных собраний. Не стоит 
забывать, что любая, даже самая идеальная электоральная модель не выполнит своих функций и не сделает власть 
легитимной, если основные демократические институты и процедуры работаю дефектно.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31905.html

Чиновник ФНС задержан в Москве при получении крупной взятки
Правоохранительными органами в Москве задержан замначальника столичного отдела Федеральной налоговой службы, 
подозреваемый в получении взятки в размере 6 млн рублей. Об этом 6 декабря сообщает пресс-служба МВД, передаёт 
корреспондент ИА     REX  .

По данным полиции, задержанный требовал незаконного денежного вознаграждения у руководителя коммерческой 
организации, за прекращение проверки финансово-хозяйственной деятельности его предприятия.

«В рамках оперативной разработки была задокументирована причастность к совершению противоправных действий 
заместителя начальника отдела выездных проверок ИФНС России № 24 по Москве», — говорится в сообщении.

Отмечается, что собранные материалы переданы в следственные органы для принятия процессуального решения. В МВД 
в настоящее время также проводится проверка по установлению возможной причастности сотрудников органов внутренних 
дел к указанным противоправным действиям.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31906.html

Лукин просит Путина дать «серьёзный импульс» силовикам для защиты 
журналистов
Уполномоченный по правам человека в России Владимир Лукин на встрече с президентом Владимиром Путиным 
попросил дать дополнительный импульс правоохранительным органам в регионах, чтобы они предприняли меры 
по обеспечению безопасности журналистов.

«Я очень хотел бы, чтобы был дан ещё один серьёзный импульс всем правоохранительным органам на местах для того, 
чтобы они ещё раз продумали все возможные меры, обратили внимание на безопасность журналистов, особенно 
журналистов, занимающихся видными, острыми делами», — сказал Лукин.
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Он отметил, что «журналисты, как и правозащитники, – это люди, не всегда приятные, но тем не менее это люди, которые 
делают полнокровным и живым гражданское общество». Президент, со своей стороны отметил, что «защищать нужно всех 
граждан страны, вне зависимости от их профессиональной деятельности».

Напомним, вечером 5 декабря в Нальчике неизвестные расстреляли 28-летнего телеведущего филиала телеканала ВГТРК 
Казбека Геккиева, когда он возвращался домой после работы. Следствие рассматривает различные версии убийства 
журналиста, в числе которых и профессиональная деятельность Геккиева, поскольку ранее угрозы поступали в адрес двух 
других ведущих филиала ВГТРК.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31907.html

Экс-глава ЦРУ и Пентагона предупреждает о смене векторов во внешней 
политике США
Обозреватель ИА     REX   Станислав Тарасов сообщает с места событий, с «Каспийского форума» из Стамбула (Турция):

На проходящем в Стамбуле «Каспийском форуме», который собирает известных экспертов Евразии, Европы и США, 
с интересным докладом выступил бывший глава ЦРУ США и экс-руководитель Пентагона Роберт Гейтс. Он заявил, что, 
несмотря на его огромный послужной список, в Стамбул приехал только второй раз. Первый визит был связан 
со служебной деятельностью и его повестку он не стал расшифровать. Второй, то есть, нынешний, вызван желанием 
поделиться с экспертным сообществом своими суждениями о том, что происходит сегодня в Евразии, и каких событий 
следует ожидать там в будущем.Но при этом он сразу предупредил, что высказывает только свою личную точку зрения.

Роберт Гейтс начал свой доклад с констатации двух важнейших событий, которые произошли в Евразии 
с «относительно небольшим историческим перерывом — развал Советского Союза и так называемая 
„арабская весна“, охватившая Северную Африку и Ближний Восток». По словам докладчика, эти события 
объединяет один фактор — изменение политической географии и первоначальный выход на их гребень 
«большой политики» США.

На территории бывшего Советского Союза образовались новые независимые государства, большинство из которых, 
по мнению Гейтса, пошли по пути вестернизации, а не демократизации, что в свою очередь, спровоцировало исторические 
территориальные и пограничные споры. В качестве примера в докладе были названы государства Средней Азии 
и Закавказья.

Что касается Северной Африки и Ближнего Востока, то «арабская весна» выбросила в мировую политику 
проблемы, истоки которых уходят в Первую Мировую войну, хотя, по словам Гейтса, перемены, происходящие 
сейчас в ряде арабских стран, почему-то принято называть «демократическими». Более того, Гейтс считает, 
что мировое сообщество должно быть готово к тому, что «с ближневосточными потрясениями» ему придется 
иметь дело «в обозримые десятилетия». В частности, нынешний сирийский кризис Гейтс квалифицирует как 
«самый серьезный на Ближнем Востоке со времен «холодной войны». Потому что, во-первых, в сирийские 
события стала активно вмешиваться «Аль-Каида», а сам кризис рождает тактические коалиции, которые при 
некоторых условиях могут дрейфовать в сторону устойчивых военно-политических альянсов. Таким образом, 
по словам Гейтса, волны дестабилизации со стороны постсоветского пространства начинают схлещиваться 
с такими же волнами, идущими им навстречу из Северной Африки и Ближнего Востока, что способно вызвать 
«такое цунами, которое изменит геополитическую карту всей Евразии».

В этой связи, заявил Гейтс, президент США Барак Обама будет менять свою ближневосточную доктрину: в качестве 
главной мотивации действий Вашингтона в странах, которые потрясают синдромы «арабской весны», должна стать 
не битва за демократию, «а борьба за соблюдение принципов прав человека». В этой связи докладчик предполагает 
налаживание более тесного сотрудничества США с Россией, поскольку диалог в рамках НАТО — как у Вашингтона, так 
и Москвы — не получается. Одновременно это предполагает серьезные нововведения и в выделении бюджетных средств 
на оборону. Что же касается Европы, то она, по словам Гейтса, предпочитает «главную заботу о мире по-прежнему 
перекладывать на плечи американцев».

Гейтс также предлагает Вашингтону вступить в диалог с Ираном, а не угрожать ему военными ударами. Для того, чтобы 
события в регионе не развивались по нынешнему негативному сценарию. В противном случае «битва интересов» России 
и заметная активизация политики Китая в Евразии, по словам Гейтса, могут разнести дестабилизировать всю Евразию. 
«Я смотрю на ситуацию максимально реалистично, — заявил Гейтс. — Поэтому обсуждаемые на „Каспийском форуме“ 
многочисленные энергетические проекты по выводу энергоресурсов в Европу, могут так и остатьтся только проектами, если 
региональные игроки не будут учитывать очевидные риски, и не будут выстраивать энергетическую политику без учета 
долгосрочной перспективы».

Что же касается Турции, то, по мнению Гейтса, будучи вместе с Россией в Евразии, принимая удары «арабской волны», 
ей также рано или поздно придется делать серьезный геополитический выбор. Но он должен быть, прежде всего, созвучен 
с лозунгом: «Нужно действовать только в интересах народа».
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Путин: Убийство журналиста в Нальчике заставляет задуматься об уровне 
защиты прав граждан
Убийство ведущего телеканала ВГТРК в Кабардино-Балкарии заставляет задуматься об эффективности защиты прав 
граждан в России. Об этом заявил президент Владимир Путин на встрече с уполномоченным по правам человека 
Владимиром Лукиным 6 декабря, сообщает корреспондент ИА     REX  .

«В нашей стране мы опять столкнулись с очень тяжёлым и отвратительным преступлением — убийством 
человека. Нарушено самое главное, наверное, право человека — право на жизнь. И связано это, судя 
по всему, ещё и с правом предоставления информации, потому что убит журналист — молодой человек, 
очень перспективный был, уже любимый многими телезрителями. Это всё нас заставляет задуматься о том, 
насколько эффективна наша работа по защите основных прав граждан нашей страны», — сказал Путин.

При этом глава государства заверил, что «правоохранительные органы сделают всё для того, чтобы преступники были 
изобличены и наказаны».

Напомним, накануне вечером в Нальчике неизвестные расстреляли 28-летнего ведущего филиала телеканала ВГТРК 
Казбека Геккиева, когда он возвращался домой после эфира. В Геккиева было произведено три выстрела, от полученных 
ранений он скончался на месте. Следствие рассматривает различные версии убийства журналиста, в числе которых 
и профессиональная деятельность Геккиева, поскольку ранее угрозы поступали в адрес двух других телеведущих филиала 
ВГТРК.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31909.html

Азаров, Арбузов, Клюев, Хорошковский - Киев гадает на гуще: Станислав 
Стремидловский
Кому президент Украины Виктор Янукович предложит место главы кабинета министров страны, освободившееся после 
отставки Николая Азарова? Эксперты и аналитики называют разные кандидатуры. Большинство сходится во мнении, что 
наиболее вероятных претендентов три — в первую очередь, Николай Азаров, а также председатель Национального банка 
Сергей Арбузов и секретарь Совета по национальной безопасности и обороне Андрей Клюев. Но вот что любопытно, 
наряду с обсуждением персоналий премьера и возможного состава правительства, с подачи политиков и журналистов, 
симпатизирующих Партии регионов, медийное поле заполнилось рассуждениями о якобы грядущем повороте Киева 
в сторону Таможенного союза. Однако есть ли на самом основания так считать?

Интригу подогревает, прежде всего, сам Виктор Янукович. Выступая на саммите СНГ в Ашхабаде, он заявил: «Мы хорошо 
понимаем, что если мы не найдем инструмент сотрудничества с Таможенным союзом, мы можем много потерять — что 
сегодня недопустимо для экономики Украины. Наши предложения, которые мы обсуждали уже несколько лет подряд, 
сводятся к тому, что нам надо присоединяться к некоторым положениям Таможенного союза, к тем правилам, которые есть 
в Таможенном союзе, и мы с ними должны считаться».

Однако вопреки утверждениям некоторых украинских «говорящих голов», близких к власти, было бы опрометчиво на этом 
основании делать выводы о том, что Киев сделал хотя бы малейшее движение по направлению к ТС. Для начала следует 
дождаться решения главы государства по правительству. И даже не столько по конкретной персоналии премьер-министра, 
хотя и это важно, сколько вице-премьеров и отдельных министров.

На днях Виктор Янукович обмолвился, что он хочет услышать «свежие идеи» от будущего председателя правительства. 
Вряд ли их можно получить от Николая Азарова, который за время своей работы не смог договориться с Россией по ценам 
на газ. А именно здесь «свежие идеи» нужны президенту большего всего. Так, недавнее решение международного 
рейтингового агентства Moody’s понизить рейтинг государственных облигаций Украины до ступени B3 аргументировалось, 
в том числе, неспособностью Киева решить с Москвой «газовую проблему».

Таким образом, возвращение в премьерское кресло Николая Азарова будет означать, что Виктору Януковичу придется 
в одиночку, без поддержки вести переговоры с единой российской командой по этой теме. Вряд ли «свежие идеи» найдутся 
и у Андрея Клюева, старейшего и преданного сторонника главы государства. Особых креативных талантов за ним пока что 
не замечалось. Новые подходы способен предложить Сергей Арбузов, однако украинские эксперты опасаются 
реинкарнации в главе Национального банка Украины одного из российских премьеров, чьи идеи в 1990-х годах ввергли 
Россию в серьезнейший политический и экономический кризис. По крайней мере, несостоявшееся решение 
о введении 15% налога на операции с наличной валютой приписывают именно Сергею Арбузову.

Помимо того, вопрос возникает с кандидатурами таких вице-премьеров, занимавших должности в правительстве Николая 
Азарова, как Сергей Тигипко и Валерий Хорошковский. Оба они неоднократно заявляли о незыблемости курса Украины 
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на интеграцию в Европейский союз. Осень этого года Николая Азарову на встрече с его российским коллегой Дмитрием 
Медведевым пришлось публично дезавуировать достаточно радикальное выступление Валерия Хорошковского по сему 
поводу. Если эти вице-премьеры попадут в новый состав кабинета, конечно, ни о каком развороте Киева нельзя будет 
заикнуться. Впрочем, формально Хорошковскому и Тигипко невозможно предъявить претензии. Они действуют в рамках 
закона об основах национальной безопасности Украины, закрепившего европейский интеграционный вектор страны. Так 
что вопрос за будущей Верховной Радой, решится ли она на внесение изменений на законодательном уровне.

В любом случае, перед Виктором Януковичем стоит непростая задача. Не будем лукавить: сам украинский президент, 
видимо, уже никогда не сможет найти общий язык с российским президентом Владимиром Путиным. Аргументация Москвы, 
выстроенная на экономической логике и фактах, бессильна перед идеологической «многовекторностью» Киева. Если 
Украина хочет договариваться с Россией на равных, то пора бы ей отказаться от привычной с 90-х годов игры «обдури 
кацапа», когда ласковые украинцы за свои неисполняемые обещания получали преференции от российских чиновников.

И еще. Измениться следует и России. Как можно судить, Москва вольно или невольно создала у Киева иллюзию огромной 
значимости Украины для создания и развития Таможенного союза. В результате на той же встрече в Ашхабаде президент 
Янукович позволил себе говорить, что Таможенный союз будет терять, коли не станет считаться с некоторыми правилами 
Киева. Это не так. Интеграционный потенциал ТС в его нынешнем виде более чем внушителен и без участия Украины даже 
в ее текущих административно-территориальных границах.

Станислав Стремидловский, политолог, главный редактор газеты «Цена вопроса», специально для ИА     REX  

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31910.html

Отозвать мэра Москвы будет невозможно: депутат о механизме 
Мосгоризбиркома
Мосгордума одобрила в первом чтении законопроект «О порядке отзыва мэра Москвы», разработанный Московской 
городской избирательной комиссией. Первый заместитель председателя комитета Государственной думы 
ФС РФ по конституционному законодательству и государственному строительству, председатель Совета московского 
регионального отделения партии «Справедливая Россия» Александр Агеев прокомментировал, законно, который по его 
мнению, сделает столичного мэра неотзываемым.

Процедура отзыва столичного градоначальника настолько громоздкая и сложная, что можно поздравить городских 
депутатов — они сделали все возможное и больше, чтобы механизм никогда не был запущен. Во-первых, чтобы только 
лишь инициировать процесс, согласно законопроекту, необходимо будет через суд доказать «неоднократное грубое без 
уважительных причин неисполнение своих обязанностей» градоначальником или нарушение им законодательства РФ или 
Москвы. Причем в суд должны обратиться политические партии или группа избирателей в составе не менее 100 человек. 
Считаю, что при нынешней репутации судебной системы, и, так или иначе, ее тесной связи с исполнительной вертикалью, 
доказать в суде подобные факты крайне сложно.

Во-вторых, если суд такое решение всё же примет, дальше порядок такой. Создаётся инициативная группа в составе 
не менее 300 человек. Эта группа проходит регистрацию в Мосгоризбиркоме и начинает сбор подписей. Собрать их нужно 
всего за 30 дней, при этом подписаться должны 25% зарегистрированных в Москве избирателей. Сегодня по подсчётам 
избиркома для Москвы это очень «скромное количество», превышающее 1 млн. 820 тыс. человек.

Собрать почти два миллиона подписей москвичей за месяц (а это около 60 тысяч подписей в день) — задача 
примерно того же порядка, что с неба достать луну. Те, кто хоть раз сталкивался с процессом сбора подписей, 
знают насколько это сложная и трудоемкая работа. И даже, если случится чудо, и если такое огромное 
количество подписей удастся собрать, то это еще не означает автоматического отзыва мэра. После этого 
нужно проводить референдум. И отзыв будет возможен только в том случае, если за прекращение 
полномочий проголосуют более половины его участников.

Но и это ещё не всё. После принятия решения об отзыве мэра информация направляется Мосгоризбиркомом президенту 
РФ. Решение о досрочном прекращении полномочий принимает Мосгордума по его представлению. Вот такая вот длинная 
цепочка со скрытыми и явными шипами, на которую господа депутаты посадили цивилизованный и демократичный 
институт «отзыва всенародно избираемого главы исполнительной власти».

Столичная власть, видимо, не просто решила основательно окопаться, она фактически врастает корнями в московскую 
землю. И МГИК, и МГД «подстелили соломки» на несколько лет вперёд. Очередной псевдодемократический реверанс 
в сторону критичной общественности, как ожидалось, обернулся глухим перекрытием кислорода для народного 
волеизъявления.

Добавим, столичный закон об отзыве мэра должен быть принят до конца 2012 года. Но действующего мэра Москвы 
Сергея Собянина процедура такого референдума не коснётся. Должность столичного градоначальника перестала 
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быть выборной в 2006 году, с 2012 года процедура прямых выборов вновь введена, но Собянин был назначен на этот 
пост только в 2010 году. А значит, выборы мэра столицы пройдут не раньше 2015 года. 

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31911.html

«Пожилые - не обуза»: эксперт о пенсионной реформе
Директор Фонда «Центр стратегических разработок «Северо-Запад» Владимир Княгинин прокомментировалдискуссию 
вокруг пенсионной реформы:

Положение вещей серьёзное: мы сегодня пребываем в ситуации очередного демографического перехода — проходим пик 
выхода на рынок труда трудоспособного населения. Эта ситуация не новая — демографы прогнозировали её ещё с конца 
90-х — начала 2000-х годов — просто сейчас она развивается на наших глазах. И это долгосрочный тренд: число людей 
пенсионного возраста будет расти. После «горбачёвского» всплеска рождаемости, был провал в 90-е. А если рисовать 
схему прироста населения, то Россия это не ровный «карандаш», сужающийся кверху, а «ёлка» с чередующимися 
всплесками и провалами.

И вот сейчас мы доползли до «ямы» — момента, когда те, кто родился на спаде рождаемости, начинают 
трудовую деятельность. Этот провал будет ощущаться ещё достаточно долго, ведь это целое поколение, 
которое появилось на свет в 90-е — 2000-е годы: так называемые Millennials — рождённые на смене 
тысячелетий. Они — дети слабого поколения так называемых «эхо-бумеров». Именно поэтому в России 
начались дебаты вокруг пенсионной реформы, связанной с дефицитом Пенсионного фонда.

Уже сегодня понятно, что выплаты пенсий следующим поколениям для бюджета будут гигантскими, так как число тех, кто 
может работать, будет всё сильней отставать от числа тех, кого нужно кормить. И как реакция на эти расчеты выдвигаются 
предложения о продлении пенсионного возраста или стажа, что практически одно и то же. Но российское экспертное 
сообщество не обсуждает пока, например, стимулирование экономики так называемого «серебряного» — то есть 
пенсионного — возраста. А тем временем, мир не первый год размышляет о том, как сделать продуктивной кооперацию 
между людьми пенсионного возраста и молодыми, и чтобы, при этом, пожилые не рассматривались как обуза. И самое 
главное — как их подвигнуть на самоорганизацию.

Поиск ответа на этот вопрос лег в основу социальной и культурной политики развитых стран. Заметьте, за границей учится 
очень много взрослых людей, в том числе, и пенсионного возраста. Нам тоже придется строить свою политику, которая 
позволит включить пенсионеров в активный трудовой процесс.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/31912.html

Сенат США принял «закон Магнитского» и отменил поправку Джексона-
Вэника
Верхняя палата Конгресса США 6 декабря одобрила проект «закона Магнитского», предусматривающий введение визовых 
санкций против граждан РФ, в увязке с отменой ограничительной поправки Джексона-Вэника в отношении России.

Ранее, 16 ноября свой вариант законопроекта приняла палата представителей Конгресса. В Сенате при рассмотрении 
законопроекта предлагалось распространить санкции не только на россиян, но на нарушителей прав человека во всех 
странах мира, однако затем было решено одобрить вариант, утверждённый нижней палатой. Такое решение было принято, 
чтобы избежать долгого процесса доработки единого варианта документа согласительной комиссией и сразу передать 
законопроект на подписание президенту Бараку Обаме.

Напомним, законопроект о так называемом «списке Магнитского», предполагает введение визовых ограничений 
и заморозку активов 60 российских чиновников, причастных, по мнению Запада, к возбуждению уголовного дела 
в отношении юриста Hermitage Capital Сергея Магнитского и его гибели в СИЗО в 2009 году.

Поправка Джексона-Вэника, принятая американским конгрессом в 1974 году, вводила ограничения на торговлю 
со странами СССР. В настоящее время поправка продолжает формально действовать в отношении стран-правоприемниц 
СССР. С 1989 года США ежегодно вводят мораторий на действие поправки, тем не менее официально Конгресс её до сих 
пор не отменил.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31913.html
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МИД считает «закон Магнитского» местью за последовательность России 
в мировых делах
Принятие проекта «закона Магнитского» сенатом США негативно скажется на российско-американских отношениях, 
и ответственность за это ляжет на Вашингтон. Об этом говорится в комментарии МИД России, распространённом 
6 декабря, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Мы не хотим отказываться от позитива в наших двусторонних отношениях, который не без труда, но был наработан 
за последние годы. Но следует отдавать себе отчёт, что одобренный сенатом закон весьма негативно скажется 
на перспективах двустороннего сотрудничества. Ответственность за это, разумеется, целиком и полностью ложится 
на США», — заявляют в МИД.

«То ли в Вашингтоне забыли, какой сейчас год, и думают, что „холодная война“ не закончилась. То ли сенаторы настолько 
увлеклись самопиаром, что игнорируют очевидное: каждая страна и так может закрывать въезд на свою территорию, кому 
считает нужным, для чего не требуется никаких особых законодательных актов», — отмечается в комментарии.

МИД также назвал странными «правозащитные претензии со стороны политиков именно того государства, где в 21 веке 
были официально легализованы пытки и похищения людей по всему миру». «Трагично, что жертвами подобных 
беззаконных актов стали и российские граждане», — подчеркнули в ведомстве.

«Похоже, за предвзятым до нелепости подходом, практикуемым в Конгрессе США, просматривается лишь мстительное 
желание посчитаться за принципиальную, последовательную линию России в мировых делах в пользу неукоснительного 
следования международному праву. Приходится вновь напомнить гиперактивным противникам нормального развития 
российско-американских отношений: их усилия выглядят жалко. Тем не менее ответить российской стороне придётся», — 
заключили в российском МИД.

Напомним, верхняя палата Конгресса США 6 декабря одобрила проект «закона Магнитского», предусматривающий 
введение визовых санкций против граждан РФ, в увязке с отменой ограничительной поправки Джексона-Вэника 
в отношении России.

Ранее, 16 ноября свой вариант законопроекта приняла палата представителей Конгресса. В Сенате при рассмотрении 
законопроекта предлагалось распространить санкции не только на россиян, но на нарушителей прав человека во всех 
странах мира, однако затем было решено одобрить вариант, утверждённый нижней палатой. Такое решение было принято, 
чтобы избежать долгого процесса доработки единого варианта документа согласительной комиссией и сразу передать 
законопроект на подписание президенту Бараку Обаме.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/31914.html
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